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Le président de la République reçoit le vice-président 
de la République de Turquie

Atelier sur le Plan de mise 
en œuvre de la Stratégie 

nationale de lutte contre la 
corruption à Alger

L’ONUDI intéressée par un nouveau 
partenariat avec l’Algérie

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, lundi au siège de la 

Présidence de la République, le 
vice-président de la République de 
Turquie, M. Cevdet Yilmaz.

Le président de la République et 
le vice-président de la République 
de Turquie ont présidé, à cette 

occasion, une rencontre élargie 
entre les délégations des deux 
pays.

Les travaux d’un atelier 
interactif sur “le Plan 
de mise en œuvre de la 

Stratégie nationale de lutte contre 
la corruption”, organisé par la 
Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre 
la corruption (HATPLC), en 
coordination avec l’Autorité de 
contrôle administratif (ACA) de 
la République arabe d’Egypte ont 
débuté lundi à Alger.
Cet atelier de trois jours portera 
sur “l’échange d’expériences et 
d’expertises” entre les parties 
algérienne et égyptienne, en vue 
“d’appuyer les compétences des 
cadres de la HATPLC”.
La présidente de la HATPLC, 
Salima Mousserati a souligné 
dans son allocution d’ouverture 
des travaux “l’importance de 
cette rencontre qui permettra aux 
participants de tirer avantage de 
l’expériences et de l’expertise de 
l’Egypte en matière de lutte contre 
la corruption” et d’e s’enquérir 
des “mécanismes de mesure des 
résultats et de contrôle”.
Cet atelier intervient “en application 
de la Convention signée entre les 
deux instances, en février 2023, 
a-t-elle ajouté, précisant que ladite 
Convention “prévoit l’organisation 
de rencontres nationales, régionales 
et internationales en matière de 
lutte contre la corruption et de 

renforcement de la formation et 
de l’échange d’expériences et 
de connaissances entre les deux 
parties”.
Pour sa part, le président de 
l’ACA, Mohamed Abu Naama a 
mis l’accent sur l’importance de 
l’organisation de cet atelier “pour 
l’échange de connaissances et 
d’expertises entre les deux parties”, 
mais aussi pour mettre en avant 
les réalisations de son pays en 
matière de “mise en œuvre de la 
Stratégie nationale de prévention 
et de lutte contre la corruption” 
et de “modalités d’élaboration de 
données, de mesure des résultats 
et d’application de lutte contre la 
corruption”.
M. Abu Naama a mis en avant 
l’importance de “tirer profit de 
l’expérience de l’Algérie en la 
matière, échanger les connaissances 
entre les deux parties, notamment 
s’agissant des modalités de mise 
en œuvre des principes et objectifs 
de la Stratégie pour une lutte plus 
efficace contre la corruption, sous 
toutes ses formes”.

Le Directeur général 
de l’Organisation 
des Nations Unies 

pour le développement 
industriel (ONUDI), M. 
Gerd Muller, a indiqué 
que son organisation était 
intéressée par l’établissement 
d’un nouveau partenariat 
avec l’Algérie en matière 
d’intégration des jeunes dans 
la formation professionnelle, 
de transfert de technologies et 
d’encouragement des jeunes 

entrepreneurs.
Au terme de l’audience que 
lui a accordée le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, M. 
Muller a déclaré à la presse 
que l’ONUDI était “intéressée 
par un nouveau partenariat, 
notamment en matière 
d’intégration des jeunes dans 
la formation professionnelle 
et de transfert de technologies 
et de connaissances”, ajoutant 
que les deux parties s’étaient 

entendues sur le renforcement 
des domaines de coopération, 
notamment dans l’industrie.
Après avoir salué “les plans 
du président de la République 
concernant l’investissement 
dans les cultures durables 
pour assurer une plus grande 
productivité”, le Directeur 
général de l’ONUDI a fait 
savoir que les deux parties 
étaient tombées d’accord 
sur un nouveau mode de 
coopération dans le domaine 

industriel qui concerne 
essentiellement les jeunes 
entrepreneurs.
L’audience s’est déroulée 
en présence du directeur de 

Cabinet à la Présidence de 
la République, M. Boualem 
Boualem, et du ministre de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, M. Ali Aoun.

Le vice-président de la République de Turquie 
entame une visite de travail en Algérie

Attaf reçoit le Directeur général de l’ONUDI

Le vice-président de la 
République de Turquie, 
M. Cevdet Yilmaz, a 

entamé, dimanche, une visite de 
travail de deux jours en Algérie.
A son arrivée à l’Aéroport 
international Houari-
Boumediene, le vice-président 
turc a été accueilli par le 
Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, accompagné du 
ministre de l’Energie et des 
Mines, M. Mohamed Arkab, 
de la ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille, et 
de la Condition de la femme, 
Mme Kaouter Krikou, et du 
ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations, M. 
Tayeb Zitouni.
Cette visite reflète “la profondeur 
des relations bilatérales algéro-
turques qui connaissent, 

ces dernières années, une 
dynamique remarquable dans 
les domaines économiques, et 
dont les axes ont été définis par 
les dirigeants des deux pays, 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
et son frère, le président de 
la République de Turquie, 
M. Recep Tayyip Erdogan”, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
Elle s’inscrit aussi dans le 
cadre de la participation de la 
République de Turquie en tant 
qu’invitée d’honneur à la 55e 

édition de la Foire internationale 
d’Alger (FIA), qui débutera ce 
lundi.
A noter que le vice-président 
est accompagné lors de cette 
visite “par une délégation 
ministérielle importante 
comprenant la ministre de la 
Famille et des Services sociaux 
et le ministre du Commerce, 
en sus d’un nombre d’hommes 
d’affaires et de représentants 
d’entreprises turques participant 
à la FIA et au forum d’Affaires 
algéro-turc, qui débutera 
lundi sous la co-présidence du 
ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations, M. 
Tayeb Zitouni et du président 
du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA), 
et de leurs homologues turcs”, 
conclut le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de 
laCommunauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
a reçu, lundi au siège du 
ministère, le Directeur général 
de l’Organisation des Nations 
Unies pour le développement 
industriel (ONUDI), M. Gerd 
Muller, qui effectue une visite 
de travail en Algérie du 22 

au 25 juin 2024, indique un 
communiqué du ministère.
La rencontre a été “l’occasion 
de passer en revue les voies et 

perspectives de renforcement 
de la coopération entre 
l’Algérie et l’Organisation 
des Nations Unies pour le 
développement industriel et 
d’échanger sur le rôle renouvelé 
de l’ONUDI dans la promotion 
de la coopération industrielle 
et le transfert de technologies à 
l’échelle internationale”, selon 
la même source.
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Le président de la République procède à l’inauguration 
de la 55ème édition de la Foire internationale d’Alger (FIA),

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a procédé, lundi au Palais des 
expositions (Pins maritimes, 
Alger), à l’inauguration de la 55e 
édition de la Foire internationale 
d’Alger (FIA), placée sous 
le thème “une passerelle 
d’échanges et d’opportunités de 
partenariat et d’investissement”.
La cérémonie d’inauguration a 
eu lieu en présence du Premier 

ministre, M. Nadir Larbaoui, du 
Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
le Général d’Armée, M. Saïd 
Chanegriha, du ministre du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations, M. Tayeb Zitouni, 
ainsi que des membres du 
Gouvernement, et du président 
du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA), 
M. Kamel Moula et des autorités 
locales de la wilaya d’Alger.

Le vice-président de la 
République de Turquie, M. 
Cevdet Yilmaz, dont le pays 
est l’invité d’honneur de cette 
nouvelle édition, organisée 
sous le haut patronage du 
président de la République, était 
également présent à la cérémonie 
d’inauguration.
Près de 700 exposants algériens 
et étrangers prennent part à 
cette édition qui se poursuivra 
jusqu’au 29 juin en cours.

Réunion du Conseil des ministres :
Nouvelles directives pour le développement national

E-paiements, emplois, récoltes : 
Les principales mesures du Conseil des ministres

Le MJS lance une vaste campagne de recrutement :
1814 postes d’emploi pour les jeunes du Sud

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a réitéré lors du 
Conseil des ministres qu’il 
a présidé dimanche, ses 
orientations aux membres du 
Gouvernement, à l’effet de 
suivre, rigoureusement, les 
préoccupations des citoyens.
Dans ce contexte, le président 
de la République a ordonné 
aux responsables d’”informer, à 
l’avance, les citoyens à travers 

les stations de radios locales, 
le cas échéant, de tout ce qui 
a trait à la maintenance ou à la 
réparation de toute perturbation 
technique d’approvisionnement 
de la population en différentes 
énergies”, lit-on dans le 
communiqué du Conseil des 
ministres.
Monsieur le président de la 
République a, également, 
ordonné d’aplanir les obstacles 
administratifs qui empêchent de 
recruter la catégorie des jeunes 

dans les structures relevant des 
deux secteurs de la Jeunesse et 
des Sports dans les wilayas du 
Sud, en fonction des moyens et 
des dotations disponibles”.
Monsieur le Président 
a également instruit le 
Gouvernement d’”entamer les 
opérations de raccordement 
national des barrages, 
notamment les grands barrages, 
selon un calendrier bien défini”, 
ajoute le communiqué.

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé 

aujourd’hui une réunion cruciale 
du Conseil des ministres, 
abordant plusieurs projets 
de grande envergure. Parmi 
les sujets discutés figuraient 
la protection des personnes 
handicapées, la connexion des 
réseaux électriques entre le nord 
et le sud du pays, la campagne de 
récolte 2024, la modernisation 

des systèmes de paiement 
électronique et mobile, ainsi 
que la construction d’un centre 
hospitalier universitaire à Tizi 
Ouzou.

Réunion du Conseil 
des ministres :

 Nouvelles directives pour 
le développement national

Le ministre de l’Agriculture 
a annoncé que l’Algérie a 
économisé 1,2 milliard de dollars 
grâce à une récolte abondante de 
blé dur cette année, rapprochant 
ainsi le pays de l’autosuffisance. 
En réponse, le président 
Tebboune a ordonné l’extension 
des zones cultivées dans le sud à 
500 000 hectares, en soulignant 
l’importance d’atteindre 80 
% d’autosuffisance en blé 

dur. Il a également insisté 
sur la production de maïs et 
l’interdiction de sa récolte 
avant maturité, et a demandé 
une sensibilisation accrue des 
agriculteurs pour optimiser le 
rendement dans le sud, visant au 
moins 55 quintaux par hectare.
Concernant la construction d’un 
centre hospitalier universitaire 
à Tizi Ouzou, le Conseil des 
ministres a approuvé un contrat 
avec le groupe Cosider pour 
débuter les travaux après la 
finalisation des études, pour un 
hôpital de 500 lits.
Pour la connexion des réseaux 
électriques entre le nord et le sud, 
le président Tebboune a demandé 
une étude approfondie du projet, 
avec une mise en œuvre par 

étapes selon les priorités. Il a 
également suggéré de renforcer le 
réseau électrique dans plusieurs 
régions du sud en attendant la 
connexion avec le nord, et a 
ordonné l’enfouissement des 
lignes électriques dans les villes 
pour des raisons de sécurité. 
Ce dernier a également inclus 
dans ce projet l’alimentation 
des lignes de chemin de fer et 
les investissements agricoles en 
électricité.

Les personnes à besoins 
spéciaux au menu du conseil 

des ministres ce 23 juin
Le Conseil a également approuvé 
un projet de loi pour la protection 
des personnes handicapées et a 
discuté des avancées en matière 
de numérisation, ainsi que des 

mesures pour moderniser les 
paiements électroniques et 
mobiles.
Enfin, le président a donné des 
directives générales, notamment 
pour faciliter l’emploi des jeunes 
dans les secteurs de la jeunesse 
et des sports dans le sud, et a 
demandé un plan précis pour lier 
les barrages au niveau national. 
Il a renouvelé ses instructions 
pour que les membres du 
gouvernement restent attentifs 
aux préoccupations des citoyens 
et communiquent de manière 
constante, et a insisté sur 
l’importance d’informer les 
citoyens via les radios locales 
de tout entretien ou perturbation 
technique concernant la 
fourniture d’énergie.

Une bouffée d’air frais 
pour les jeunes du sud 
algérien ! Le ministère 

de la Jeunesse et des Sports 
a annoncé hier, le lancement 
d’une opération de recrutement 
exceptionnelle visant à intégrer 
1814 jeunes dans les structures 
relevant du secteur.
Cette initiative inédite, qui 
concerne 7 wilayas du sud 
:  Béchar, Illizi, El Oued, 
Tindouf, Bordj Badji Mokhtar, 
In Guezzam, Beni Abbès, (ainsi 
que Tlemcen), s’inscrit dans le 

cadre de la mise en œuvre des 
instructions du Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, visant à lever les 
obstacles administratifs qui 
entravent le recrutement des 
jeunes dans les wilayas du sud.
Concrètement, l’opération 
couvrira 152 structures de 
jeunesse et de sports, offrant 
ainsi aux jeunes de la région 
une multitude d’opportunités 
professionnelles dans un secteur 
porteur et dynamique.
Si les conditions et les modalités 

de recrutement n’ont pas encore 
été communiquées, les jeunes 
intéressés sont invités à rester 
informés des communiqués 
officiels du ministère pour 
postuler à ces postes.
Dans le cadre de cette initiative, 
le Ministre de la Jeunesse et 
des Sports, M.Abdelrahmane 
Hammad, a tenu à exprimer 
ses profonds remerciements et 
sa gratitude au Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour sa décision 
visant à lever les obstacles 

administratifs qui entravent le 
recrutement des jeunes dans 
les structures et installations 
relevant des secteurs de la 

jeunesse et des sports dans les 
wilayas du Sud, en fonction 
des possibilités et des crédits 
disponibles.
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NOUVEAU CHU À TIZI-OUZOU :

Le Conseil des ministres valide le projet

Début des travaux d’une Journée d’étude sur le rôle du médiateur 
de la République dans l’amélioration du service public

L’Algérie connait “une dynamique soutenue” 
en termes de service public

TIPASA:

Sortie de 12 promotions d’officiers de l’école 
supérieure des transmissions de Koléa

La wilaya de Tizi-Ouzou 
bénéficiera prochainement 
d’un nouveau Centre 

Hospitalier Universitaire (CHU) 
d’une capacité de 500 lits, a 
indiqué le communiqué qui 
conclut la réunion périodique du 
Conseil des ministres.

D’après ce document, le Conseil 
des ministres a donné son aval 
pour la conclusion d’un marché 
de gré-à-gré entre le groupe 
COSIDER et le ministère 
de l’Habitat – représenté 
par la Direction locale des 
équipements publics – qui porte 

sur le lancement des travaux 
de réalisation d’un Centre 
hospitalo-universitaire (CHU) à 
Tizi-Ouzou.
Le lancement des travaux, précise 
le communiqué, intervient après 
“le parachèvement de toutes les 
études nécessaires à la réalisation 

de cette structure”. Du reste, le 
nouveau CHU de la wilaya de 
Tizi-Ouzou aura une capacité 
totale de 500 lits.
Cette nouvelle structure publique 
de santé permettre de désengorger 
le CHU Nedir Mohamed au plus 
grand soulagement des habitants 

de la wilaya. Fondé en 1950, 
l’établissement peine en effet, 
malgré ses 900 lits, à accueillir 
tous les malades qui affluent 
vers lui des quatre coins de Tizi-
Ouzou.

Les travaux d’une Journée 
d’étude sur “Le rôle 
du médiateur de la 

République dans l’amélioration 
du service public” ont débuté, 
dimanche à l’Ecole nationale 
d’administration ENA, en 
présence des ministres de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, M. Brahim Merad, 
et de la Communication, 
M. Mohamed Laagab, et du 
Médiateur de la République, M. 
Madjid Ammour.

Dans une allocution prononcée à 
l’ouverture des travaux de cette 
Journée d’étude, organisée à 
l’occasion de la célébration de la 
Journée des Nations Unies pour la 
fonction publique, le Médiateur 
de la République a rappelé la 

consécration du principe de 
l’administration au service 
du citoyen, soulignant que le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, avait 
“placé le citoyen au centre de 
ses préoccupations et au cœur de 
toutes les politiques publiques”.
Il a mis en avant, dans ce 
sens, l’importance que revêt 
la Médiature de la République 
dans “l’identification et la 
prise en charge des principales 
préoccupations des citoyens”, 
saluant la dynamique 

enregistrée dans les différents 
secteurs “dans le cadre de 
l’amélioration du service public, 
notamment dans l’habitat, 
la santé et l’enseignement, 
et de l’éradication des zones 
d’ombre”.
De son côté, la Représentante 
résidente adjointe du 
Programme des Nations Unies 
pour le développement (PNUD) 
en Algérie, Mme Francesca 
Nardini, a salué le rôle de la 
Médiation de la République 
dans “le renforcement de 

la communication entre les 
citoyens et les instances 
administratives et l’amélioration 
de la qualité du service public”.
La séance d’ouverture de 
cette Journée d’étude a été 
ponctuée par la projection 
d’une vidéo sur l’amélioration 
qualitative enregistrée en 
matière de rapprochement de 
l’administration des citoyens, 
de numérisation des différents 
secteurs et de création de 
plusieurs structures vitales.

Le Conseil national des 
droits de l’homme CNDH 
a affirmé dimanche 

que l’Algérie connaissait “une 
dynamique soutenue” en matière de 
service public conformément aux 
dispositions de la Constitution de 
2020.
Le CNDH salue “les principes 
inclusifs consacrés par la 
Constitution de 2020 touchant les 
différents domaines relatifs à la 
fonction publique, à l’image de la 
transparence dans la gestion des 
affaires publiques, l’implication 
de la société civile, et le principe 
de l’administration au service du 
citoyen”, lit-on dans le communiqué 
du CNDH publié à l’occasion de 

la célébration de la Journée des 
Nations Unies pour la fonction 
publique célébrée le 23 juin de 
chaque année.
La Constitution prévoit également 
“la nécessité d’une réponse justifiée 
dans un délai raisonnable aux 
demandes exigeant l’émission d’une 
décision administrative ainsi que la 
neutralité avec le citoyen dans le 
cadre du respect de la légalité et 
l’accomplissement du service sans 
atermoiement, outre le droit d’accès 
aux informations, documents et 
statistiques et le droit de présenter 
des requêtes à l’administration de 
façon individuelle ou collective 
pour soulever les préoccupations 
liées à l’intérêt général et aux droits 

fondamentaux du citoyen”.
En vue de renforcer ces efforts, 
le CNDH a appelé à “enrichir la 
législation et la réglementation 
relatives à la définition de la 
relation entre le citoyen et 
l’administration, notamment à la 
lumière des nouveaux principes 
constitutionnels et à parvenir à 
un système centralisé de collecte 
d’informations sur le service public 
assuré par les établissements publics 
et les procédures administratives 
y afférentes, permettant ainsi aux 
autorités publiques d’évaluer 
l’efficacité des opérations de 
simplification des procédures”.
En outre, le CNDH a mis l’accent 
sur “l’impératif de parachever et 

de généraliser la numérisation du 
service public, en application des 
directives des hautes autorités du 
pays, étant le moyen le plus efficace 
pour réaliser une bonne performance 
de la pratique administrative”, 
soulignant que “la présence des 
administrations numériques actives 
et réactives est à même de générer 
une dynamique de développement 
accélérée et fluide, éliminant ainsi 

une grande partie des causes et 
manifestations de la bureaucratie”.
Et d’ajouter “ce processus est à 
même d’ouvrir grand la voie à 
davantage de confiance que le 
citoyen place en l’administration, 
ce qui constitue la clé de la stabilité, 
et par extension, le fondement du 
développement durable et des droits 
de l’Homme de manière générale”.
A noter qu’en 2003, les Nations 
Unies ont créé un Prix pour 
le Service public, en guise de 
reconnaissance internationale de 
l’importance du progrès continu 
réalisé au niveau du service public, 
mais aussi de sa contribution au 
renforcement du développement 
durable.

Une cérémonie de sortie de 12 
promotions d’officiers ayant 
bénéficié d’une formation 

militaire de haut niveau, dont la 2e 
promotion des techniques avancées 
du traitement des transmissions, a 
été abritée dimanche par l’Ecole 
supérieure des transmissions 
Adelhafidh-Boussouf de Koléa 
(Tipasa).
La sortie de promotion a été 
présidée par le Chef du Département 
transmissions, systèmes de 
commandement-contrôle au 
ministère de la Défense nationale 
(MDN), le Général Youcef Nabil 
Titouche, en présence de cadres 
supérieurs de l’Armée nationale 
populaire (ANP), de membres de la 
famille révolutionnaire et de familles 

des élèves diplômés.
Les promotions sortantes, englobant 
des officiers de pays frères et amis 
et baptisées du nom du Chahid de 
la guerre de libération nationale 
Abdelkader Benaouda Zouaoui, se 
composent de la 35e et 17e promotions 
des officiers de commandement 
et état majors en transmissions 
et systèmes de renseignement 
et guerre électronique, les 87e, 
34e et 15e promotions d’officiers 
de maitrise en “transmission et 
systèmes de renseignement”, 
“guerre électronique” et “systèmes 
d’information et commandement”, 
et la 27e promotion des officiers 
d’application des transports 
militaires, entre autres.
En formation universitaire, l’Ecole 

a vu la sortie de la 2e promotion 
d’officiers des techniques avancées 
du traitement des transmissions, la 8e 
d’élèves-officiers actifs détenteurs 
de Master spécialité électronique et 
systèmes de communications, la 5e 
Master -2 spécialité des systèmes de 
renseignements, et la 14e promotion 
englobant diverses spécialités.
Après un passage en revue 
des promotion sortantes par le 
Général Youcef Nabil Titouche, le 
commandant de l’Ecole supérieure 
des transmissions de Koléa, le 
Général Farid Benhadid a souligné 
dans son allocution à l’occasion, 
l’attachement de cet établissement 
militaire à la “formation de cadres 
militaires de haut niveau au diapason 
des développement en cours à 

l’échelle mondiale en matière de 
transmission, de guerre électronique 
et de systèmes informatiques”.
Le haut Commandement de 
l’Armée nationale populaire (ANP) 
œuvre, à travers le Département 
des transmissions et des systèmes 
de commandement et de contrôle, 
à “ doter régulièrement l’école en 
équipements de dernière génération 
et autres moyens techniques et 
pédagogiques modernes”, a -t-il 
ajouté, appelant les cadres sortants à 
réaliser les objectifs fixés.
Suite à quoi, le général Titouche a 
procédé, en compagnie de cadres 
de l’ANP, à la remise des grades 
et diplômes aux majors de chaque 
promotion, avant la prestation 
de serment puis la passation de 

l’emblème national aux promotions 
entrantes.
La cérémonie, marquée par la 
présence des familles des élèves 
diplômés, a aussi donné lieu à la 
tenue d’une exposition sur le bilan 
des activités de cet établissement 
de formation militaire, ainsi que de 
projets réalisés par ses élèves dans 
différentes spécialités militaires.
La famille du Chahid Abdelkader 
Benaouda Zouaoui a, aussi, été 
honorée à cette occasion.
Natif de Koléa, le Chahid Abdelkader 
Benaouda a rejoint la révolution, en 
1957, dans les maquis de la wilaya 
historique IV. Il est tombé au champ 
d’honneur le 6 mai 1958 suite à un 
accrochage avec l’ennemi français 
au centre ville de Koléa.
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Algérie-Turquie :
Hisser les échanges commerciaux de 7 à 10 milliards USD

Diplomatie économique : 
Importance de renforcer la présence du produit algérien 

à l’étranger

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni, a appelé lundi à Alger, 
les opérateurs économiques 
algériens et turcs à élargir la 
coopération bilatérale, dans 
l’optique de hisser les échanges 
commerciaux de 7 à 10 milliards 
de dollars entre les deux pays 
d’ici 2025.
M. Zitouni s’exprimait à 
l’ouverture des travaux du forum 
d’affaires algéro-turc, qu’il a 
coprésidé avec son homologue 
turc Omer Bolat, avec la 
participation de 300 opérateurs 
économiques nationaux des 
secteurs public et privé et plus de 
200 hommes d’affaires et chefs 
d’entreprises turcs.
A cet effet, M. Zitouni a appelé 
les opérateurs économiques 
algériens et turcs à élargir la 
coopération bilatérale dans “les 
secteurs productifs prometteurs, 
tels que les produits agricoles, 
alimentaires et de transformation, 
les produits mécaniques et 
électroménagers, les industries 

plastiques et d’emballage, 
les produits intégrés dans les 
chaînes de valeur mondiales, 
ainsi que le secteur du tourisme 
et des services”.
Il a, dans ce sens, expliqué que 
“les échanges commerciaux ne 
reflètent pas la forte relation 
politique qui lie les deux pays 
frères, donc nous oeuvrons 
à faire passer ces échanges, 
actuellement situés à près de 
7 milliards de dollars à 10 
milliards, conformément aux 
orientations des présidents des 
deux pays”, a-t-il ajouté.
M. Zitouni a expliqué que 
“l’Algérie a de fortes capacités 
productives”, rappelant qu’en 
2023, elle a exporté un volume 
de 3,6 milliard de dollars de 
produits vers la Turquie, tandis 
que les importations depuis 
ce pays ont avoisiné les 2,5 
milliards de dollars.
Le ministre a aussi mis en avant 
la qualité des investissements 
turcs présents en Algérie, se 
caractérisant par “leur capacité 
de créer de la richesse et à générer 

une haute valeur ajoutée”.
Saluant “l’esprit d’engagement”, 
dont font preuve les opérateurs 
et institutions économiques des 
deux pays, ainsi que leur volonté 
de participer à des rencontres 
périodiques, le ministre a 
invité la partie turque à saisir 
l’opportunité d’accéder aux 
marchés africains, notamment 
à travers la Zone de libre-
échange continentale africaine 
(ZLECAf), par le biais de 
partenariats avec les opérateurs 
algériens.
Pour sa part, le ministre du 
Commerce turc a salué la solidité 
des relations entre l’Algérie et la 
Turquie, assurant de la volonté 
des deux parties à approfondir 
la coopération et augmenter 
le volume des échanges 
commerciaux.
Il a, à cet effet, exprimé sa 
conviction quant à la capacité 
des deux pays à atteindre les 10 
milliards de dollars d’échanges 
commerciaux l’année prochaine, 
soulignant que “l’Algérie est le 
deuxième plus grand partenaire 

de la Turquie en Afrique et un 
des pays dont les investissements 
turcs sont des plus importants”.
Affirmant que les relations 
bilatérales connaissent des 
“développements importants” 
dans les domaines des transports 
et du tourisme, le ministre a 
rappelé que pas moins de 80 vols 
sont assurés entre les deux pays 
chaque semaine, ce qui favorise 
la promotion du commerce et du 
tourisme entre les deux parties.
Il a, par ailleurs, exprimé “la 
profonde gratitude” de son 
pays d’être désigné comme 
invité d’honneur de la 55ème 
édition de la Foire internationale 
d’Alger (FIA), soulignant qu’il 
participe à cet évènement avec 
51 entreprises.
A rappeler que le forum 

d’affaires algéro-turc vise à 
donner une nouvelle impulsion 
au partenariat économique 
algéro-turc et à explorer les 
opportunités d’affaires et 
d’investissement entre les deux 
pays.
Lors de ce forum, des rencontres 
d’affaires “B to B” sont prévues 
entre les chefs d’entreprises 
algériennes et turques activant 
dans divers domaines, notamment 
l’industrie, l’énergie, les mines, 
les énergies renouvelables, les 
travaux publics et infrastructures 
de base.
Il se tient en marge de la 55ème 
édition de la Foire internationale 
d’Alger (FIA), qui s’ouvre ce 
lundi au Palais des expositions 
à Alger, dont la Turquie est 
l’invitée d’honneur. 
Une délégation turque 
importante d’hommes d’affaires 
et de chefs d’entreprises 
conduite par le vice-président 
de la République de Turquie, 
M. Cevdet Yilmaz, est arrivée à 
Alger dimanche dans le cadre de 
cette participation.

Des présidents de 
Conseils d’affaires 
ont été unanimes, 

dimanche dernier  à Alger, 
à souligner l’importance 
d’œuvrer au renforcement de la 
présence du produit algérien à 
l’étranger, soulignant le rôle de 
la diplomatie économique et des 
représentations diplomatiques 
pour atteindre cet objectif.
Dans leurs interventions, lors 
d’ateliers organisés dans le 
cadre du séminaire sur “le rôle 
des conseils d’affaires dans la 
dynamisation de la diplomatie 
économique”, organisé par le 
ministère du Commerce et de la 
Promotion des exportations, en 
coordination avec le ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, les intervenants 
ont mis en avant le rôle de 
la communauté nationale à 
l’étranger dans cette démarche.
Dans ce cadre, le président du 
Conseil d’affaires algéro-sud 
africain a affirmé que l’objectif 
des conseils d’affaires mixtes 
“n’est pas seulement d’attirer 
l’investissement étranger, mais 
tend aussi à élargir les horizons 
et les perspectives des opérateurs 
économiques algériens et les 
inciter à entrer en compétition 
dans les marchés étrangers, en 
vue de développer les échanges 
commerciaux et réaliser un 
équilibre dans la balance 
commerciale”.

A son tour, le président du 
Conseil d’affaires algéro-
coréen a appelé à créer des 
structures commerciales dans les 
représentations diplomatiques, 
afin de contribuer avec efficacité 
à la promotion et à l’exportation 
du produit algérien.
De son côté, le président du 
conseil d’affaires algéro-
mauritanien a affirmé que “le 
besoin de l’économie nationale 
à augmenter le volume des 
exportations, requiert de recadrer 
les conseils d’affaires et de 
réguler leurs relations avec les 
représentations diplomatiques en 
premier, puis avec les services 
chargés de l’exportation et de 
l’investissement”.
Le représentant du Conseil 
d’affaires algéro-sénégalais 
a appelé à la constitution de 
groupes d’hommes d’affaires 
pour promouvoir les produits 
algériens dans d’autres pays.
Par ailleurs, le Directeur de la 
promotion et du soutien aux 
échanges économiques au 

ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Rabah Fassih a 
souligné l’importance du rôle 
des conseils d’affaires pour le 
ministère des Affaires étrangères 
qui œuvre à en faire un outil 
efficace pour la réalisation des 
grands objectifs économiques de 
l’Algérie, à savoirl’augmentation 
des exportations hors du secteur 
des hydrocarbures, le drainage 
des investissements étrangers et 
la diversification de l’économie.
Dans ce sillage, il a affirmé que le 
ministère avait pris des mesures 
pratiques à travers l’ouverture 
d’un bureau d’information et la 
promotion des investissements 
et des exportations, ainsi que la 
création d’un réseau des chargés 
des affaires économiques 
et commerciaux au niveau 
des ambassades et consulats 
algériens à l’étranger, relevant 
que sa mission consiste à 
aider à fournir l’information 
économique et commerciale 
aux opérateurs économiques 

algériens et étrangers, ainsi qu’à 
accompagner ces derniers dans la 
recherche de marchés étrangers 
et à leur donner les informations 
nécessaires sur les conditions 
d’accès à ces marchés et la 
fiabilité de l’opérateur étranger.
Il a également appelé à conférer 
plus d’efficacité aux conseils 
d’affaires pour qu’ils contribuent 
davantage à la réalisation des 
objectifs économiques du 
pays, et à l’augmentation des 
exportations algériennes à 
travers la recherche de nouveaux 
marchés étrangers, ainsi que 
l’établissement de partenariats 
profitables et générateurs de 
richesses et de postes d’emplois 
entre les entreprises algériennes 
et étrangères.
Les travaux du séminaire ont 
été sanctionnés par un ensemble 
de recommandations, dont les 
plus importantes ont insisté 
sur la nécessité de distinguer 
entre la diplomatie économique 
souveraine du pays et la diplomatie 
économique d’accompagnement, 
qui s’occupe de l’activité des 
conseils d’affaires et de connaitre 
les caractéristiques, les atouts et 
les capacités économiques des 
pays homologues.
Les recommandations ont 
également appelé a étendre 
le réseau des bureaux de 
représentations à l’étranger, 
chargés de fournir des 
informations et des explications 
sur le climat des affaires ainsi 

que sur les opportunités de 
l’investissement en Algérie 
aux opérateurs économiques 
étrangers, outre la nécessité 
d’organiser des rencontres de 
travail sectorielles directes dans 
le cadre des conseils d’affaires, 
et d’impliquer également les 
présidents de commissions 
parlementaires d’amitié dans ces 
conseils.
Il s’agit en outre d’ériger les 
conseils d’affaires en plateforme 
de promotion des produits et 
services algériens afin d’accéder 
aux marchés étrangers, et 
d’impliquer la communauté 
nationale établie à l’étranger 
dans cette démarche.
A noter que ce séminaire, 
organisé sous la présidence du 
ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations, M. 
Tayeb Zitouni, et du ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, s’est 
déroulé en présence du Directeur 
général des Douanes (DGD), le 
Général Abdelhafid Bakhouche, 
du président du Conseil 
supérieur de la jeunesse (CSJ), 
Mustapha Hidaoui, du  président 
de l’Observatoire national 
de la société civile (ONSC), 
Noureddine Benbrahem et 
de la présidente du Conseil 
national économique, social et 
environnemental, Rabia Kharfi, 
en sus de représentants des 
organisations professionnelles.



L’inspecteur général de la wilaya accueille  le premier groupe 
de pèlerins des wilayas de l'Est

DIRECTION DE L’ACTION SOCIALE

Présentation d’une proposition pour la création de deux centres 
de prise en charge des enfants autistes

L’HÔPITAL SPÉCIALISÉ ‘’ABOU BAKR AL-RAZI’’:

Les enfants à l'honneur

Nettoyage du port de pêche de Chétaibi

Le premier groupe de 
pèlerins des wilayas de 
l'Est   du pays est arrivé 

dans la nuit de dimanche à lundi, 

à l'aéroport ‘’Rabah Bitat’’, après 

avoir accompli les rites du hadj 

pour la saison (2024/1445h). Le 

groupe, composé de 271 hadjis 
et qui a regagné le pays à bord 
d'un avion de la compagnie 
Saudia Airlines, a été accueilli 
dans les meilleures conditions, 
par l’inspecteur général de la 
wilaya. Les services de l'aéroport 
international d'Annaba  ont assuré 
tous les moyens nécessaires pour 

le bon déroulement de cette 
opération. Pour rappel, huit (8) 
vols sont prévus pour transporter 
les pèlerins des Lieux saints en 
Arabie Saoudite, à l'Aéroport 
Rabah Bitat.
Dans le même contexte , le 
ministre des Affaires religieuses 
et des Wakfs, Youcef Belmehdi, 

a exprimé, sa satisfaction 
quant aux efforts déployés 
par les membres de la mission 
algérienne du Hadj au service 
des pèlerins et a noté une grande 
évolution dans tous les services 
fournis par la mission aux hadjis  
et  notant «la satisfaction des 
autorités publiques du pays pour 

les résultats obtenus jusqu'à 
présent  tout en se félicitant 
de la réussite des opérations 
d'accueil et d'hébergement qui 
se sont déroulées dans de bonnes 
conditions, relevant que la 
section santé a été saluée par les 
autorités du Royaume d'Arabie 
saoudite .

Selon notre source proche, 
la Direction de l'Action  
Sociale d'Annaba a 

proposé la création de deux 
centres pour les enfants autistes 
en leur attribuant un espace 
approprié, et en leur assurant 
toutes les conditions de prise en 
charge. Le Directeur de l'Action  
Sociale s’est engagé à prendre 
en charge les cas externes des 
patients autistes accueillis au 
niveau des centres spécialisés, 
dans le but de les inclure dans des 
classes d'examen externes, et de 
leur garantir une prise en charge 

psychologique et pédagogique, 
assurée par des spécialistes, 
cliniciens, pédagogues, et 
psychologues, puis en reclassant 
cette catégorie en fonction 
des conditions médicales de 
l'enfant. Quant aux enfants pris 
en charge, au niveau des quatre 
centres, plus de 100 enfants ont 
été dénombrés, répartis entre 
plusieurs services spécialisés.
Dans le même ordre d'idées, 
le Directeur a fait part de 
son intérêt personnel pour la 
problématique des personnes 
sans abri, avec l'implication 
de tous les partenaires du 

secteur afin de contribuer à 
leur réinsertion dans la société. 
Dans ce contexte, la Direction 
de l’Action   Sociale attend 
l’intervention du wali afin de 
construire un espace permettant 
à ce groupe de préserver ses 
aspects psychologiques et 
sanitaires.
Pour rappel, des sorties de 
terrain dans les rues, notamment 
la nuit, sont toujours en cours 
afin de prendre en charge les 
personnes sans abri et de leur 
apporter une orientation et un 
bon accompagnement.

L’hôpital spécialisé 
‘’Abou Bakr 
Al-Razi’’, en 

coordination avec l'Association 
des psychiatres a organisé, 
avant-hier,  au niveau de 

la Maison de la Culture 
‘’Mohamed Boudiaf’’, une 
cérémonie  diversifiée au profit 
des enfants ayant des besoins 
particuliers, notamment ceux 
soignés à l'hôpital ‘’Al-Razi’’, 
à l'occasion de la célébration 

de la Journée mondiale de 
l'enfance. Les enfants ont passé 
une journée mémorable qui  
s'est déroulée en présence d'un 
groupe de médecins spécialistes 
et d'un grand nombre de 
familles d'enfants, du Directeur 

de l'Environnement d'Annaba, 
des représentants de la 
Direction et de la Maison de la 
Culture, Mohamed Boudiaf, et 
d'associations actives telles que 
l'Académie de Société Civile, 
Professeur Ben Saida Mesouda, 

Président de l'Association des 
Psychiatres d'Annaba. Les 
enfants ont également apprécié 
la présentation de pièces de 
théâtre et  le show du clown qui 
a été le clou de l’animation et du 
divertissement.

En exécution des 
instructions du wali 
d’Annaba, le chef 

Daira de Chetaibi a supervisé 
sur place,  hier,  le début du 
processus de nettoyage des 
profondeurs du port de pêche 
de chetaibi. L’opération a 
impliqué dans un premier 
temps des plongeurs de la 
protection civile, suivie par 
d’autres opérations impliquant 

les clubs de plongée actifs sur 
le territoire de la commune. Le 
but de cette action est d'arrêter 
les effets des macrodéchets 
sur l'écosystème marin et sur 
les activités de pêche. Les 
plongeurs de la Protection 
civile, ont ramassé des déchets 
solides constitués de plastiques, 
ferrailles, bois et d'autres 
détritus comme les cordes, les 
restes de filets et d'ordures de 
diverses natures au fond de la 

rade du port. Se référant aux 
études réalisées sur la pollution 
marine en Méditerranée, l’un 
des plongeurs  a souligné que 
les déchets plastiques et solides 
étaient les principales causes 
de la réduction des ressources 
halieutiques dans la région. 
Cette opération, contribue de 
forte manière à la préservation 
de l'environnement marin et 
l'instauration d'une culture 
environnementale.

Sihem.Ferdjallah
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SÛRETÉ DE WILAYA:

Vaste opération 
« coup de poing » à la cité 

 ‘’ Didouche Mourad’’

Diffusion des résultats
 du concours de recrutement

 à l’EHS  de chirurgie d’urgence 
d’El Bouni

OPGI : Régularisation 
administrative des bénéficiaires 

du quota des 900 logements 

RÉSEAU ROUTIER:

Lancement des travaux
 de bitumage des chaussées 

à Valmascort

Vaste campagne de nettoyage
 à Tacha

Les éléments de la sûreté de 
wilaya, notamment la brigade 
d’intervention rapide ont mobilisé 

tous les  moyens matériels et humains pour 
une opération ‘’coup-de-poing’’  visant à 
traquer les noyaux durs de la criminalité 
sévissant dans la ville notamment au 
niveau de la cité ‘’Didouche Mourad’’ 
(Ex- Lauriers Roses).  Cette opération 
qui entre également dans le cadre  de la 
sécurité des citoyens et la protection de 
leurs biens, s’inscrit dans la continuité des 

opérations du corps de sécurité. Selon des 
éléments des services de sécurité ayant 
pris part à cette opération, c’est surtout 
l’aspect psychologique et persuasif qui 
devait primer par rapport aux autres 
objectifs opérationnels. Il y a lieu d ́abord 
de garantir l’une des conditions les plus 
élémentaires, à savoir la sécurité des biens 
et des personnes. Et c’est dans ce sillage 
assurément que cette opération, mise en 
œuvre par la Sûreté nationale trouve son 
écho.

L’administration de 
l’établissement hospitalier 
spécialisé en urgences 

chirurgicales d’El Bouni a récemment 
diffusé les résultats du concours de 
recrutement organisé au mois  de 
décembre dernier. Ce  concours visait à 
pourvoir des postes d’agents de service et 
de chauffeurs d’ambulance. 
Selon les résultats publiés, 15 agents de 
service et 10 chauffeurs d’ambulance ont 
réussi leurs épreuves professionnelles et 
ont été officiellement retenus. Les noms 
des lauréats ont été affichés sur la page 

spéciale du site internet de l’établissement 
ainsi que sur les tableaux d’affichage 
internes.
En parallèle, l’administration a fait savoir 
que la liste des candidats retenus pour 
les postes d’ouvriers professionnels de 
première et troisième catégorie n’a pas 
encore été publiée. L’établissement est en 
attente de la validation finale de cette liste 
et promet de la rendre publique dans les 
plus brefs délais.
Cette initiative de recrutement s’inscrit 
dans une démarche de renforcement du 
personnel pour améliorer la qualité des 
prestations de services de l’EHS.

La direction générale de l’OPGI 
a lancé, hier, l’opération 
de régularisation financière 

et administrative concernant les 
bénéficiaires des 900 logements sociaux 
locatifs à Annaba. Cette initiative vise à 
améliorer les conditions de logement pour 
de nombreux citoyens de la commune 
et de la daïra d’Annaba. Les nouveaux 
logements sont répartis dans deux cités, à 
savoir les 900 logements à Aïn Djebara, 
- et les 100 logements à El Kalitoussa 
01. Cette régularisation permet aux 
bénéficiaires de finaliser les procédures 
nécessaires pour emménager dans leurs 
nouveaux domiciles. Les autorités 

locales, en collaboration avec la direction 
générale de l’OPGI, ont mis en place ce 
programme pour répondre efficacement 
aux besoins croissants en matière de 
logement. Selon l’OPGI, cette démarche 
s’inscrit dans le cadre des efforts continus 
pour fournir des logements décents et 
accessibles à la population.

La commune d’Annaba, poursuit 
sans relâche  les travaux 
d’amélioration urbaine. En effet, 

cette initiative vise à revitaliser les 
infrastructures publiques de la ville et 
à répondre aux besoins croissants de 
ses habitants en matière d’urbanisme et 
d’amélioration du cadre de vie. A l’issue  
de quelques semaines de travaux au niveau 
de la route menant vers Valmascort, des 
opérations de bitumages ont été observées  
au niveau  des rues  et ruelle de la cette 
cité. Il s’agit de travaux importants pour 
garantir le bon état des chaussées facilitant 
ainsi la circulation des véhicules et des 
piétons dans cette localité. Les services 
techniques communaux poursuivent les 
travaux, démontrant ainsi un engagement 
continu envers le développement urbain 
de la commune. 
Le bon état de ces infrastructures 
contribue largement à réduire le taux des 

sinistres et des accidents permettant ainsi 
une meilleure fluidité de la circulation et 
une sécurité pour les déplacements des 
piétons et automobilistes. Cela permettra 
également d’atténuer les risques causés 
par les inondations lors des intempéries. 
A signaler, que  certains habitants, 
notamment des automobilistes souffraient 
depuis belle lurette de la dégradation 
avancée du réseau routier. 

Une vaste campagne de nettoyage a 
été menée dans plusieurs cités du 
secteur de Tacha de la commune 

de Berrahal, sous la direction du P/
APC. Pour cette opération, des moyens 
matériels et humains importants ont été 
mobilisés afin de garantir son succès. 
L’objectif principal de cette initiative était 

de restaurer la propreté et l’hygiène de ces 

quartiers, contribuant ainsi à améliorer la 

qualité de vie des résidents. Les équipes 

impliquées ont œuvré sans relâche pour 

enlever les déchets accumulés, nettoyer les 

rues et les espaces publics, et sensibiliser 

la population locale à l’effet de maintenir 

un environnement propre.

Imen.B
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Ces derniers jours de 
nombreuses files 
de véhicules  et des 

foules étaient massés au poste 
frontalier d’El Kala, selon  des 
témoignages qui nous sont 
parvenus, des centaines de 
vacanciers, issus de différentes 
wilayas notamment des annabis 
ont pris d’assaut les hauteurs du 
Djebel Haddada (Oum Teboul, 
El Kala, El Tarf) face aux postes 
frontaliers algérien et tunisien. 
La Tunisie, une tradition de 

voyage qu’on ne semble pas 
du tout abandonner malgré un 
foisonnement d’offres, les unes 
plus attrayantes que les autres. 
Dès l’annonce la fin de l’Aid El 
Adha, c’est le grand rush vers les 
stations balnéaires tunisiennes, 
Hammamet, Sousse, Tabarka 
et Monastir. On compte des 
milliers de  touristes algériens 
qui traversent chaque jour la 
frontière algéro-tunisienne, 
à un rythme soutenu depuis 
quelques jours. Il n’y a qu’à faire 
un tour à travers les agences 

de voyages pour se rendre 
compte de la grande demande 
des touristes algériens. C’est 
la grande évasion vers des 
lieux de détente, en Turquie, 
Dubaï, et Tunisie, des 
destinations devenues presque 
traditionnelles au fil des ans. 
Mais, sans conteste, le voisin de 
l’Est occupe toujours le haut du 
podium. Il dispose de tous les 
avantages en sa faveur, presque 
impossible à concurrencer par 
d’autres régions touristiques ; 
en premier lieu, il y a les prix 

raisonnables, et puis il y a aussi 
cet accès terrestre qui facilite 

le déplacement en groupe et en 
famille.

Imen.B

TOURISME :

Vague de citoyens annabis en direction des stations 
balnéaires tunisiennes 

Sous la supervision des 
autorités locales de la 
commune d’El Bouni, la 

section des affaires sociales, 
culturelles et sportives a 
organisé une activité culturelle 
inhabituelle. Le lundi 24 juin 
2024, le groupe de scouts 
de l’Association des Scouts 
Musulmans Algériens, section 
‘’Ahmed Gaïd Salah’’ d’El 
Bouni, a commémoré la bataille 
de Sidi Salem, également 
connue sous le nom de « Jinan 

Al-Fateh ».
L’événement a vu la 
participation de nombreuses 
personnalités, notamment le 
directeur des affaires sociales, 
culturelles et sportives, le 
vice-président chargé de 
l’environnement, du cadre de 
vie et de la santé, le délégué du 
secteur urbain de Sidi Salem, 
le commissaire provincial des 
Scouts Musulmans Algériens, 
ainsi que le secrétaire de 
l’Organisation des Enfants de 
Chouhada pour la daira d’El 

Bouni. Un professeur d’histoire 
a également contribué à 
enrichir par ses interventions 
cet évènement.
Cette initiative vise à rappeler 
l’importance historique de 
la bataille de Sidi Salem et à 
honorer la mémoire des héros de 
cette époque. Les participants 
ont pu profiter de connaissance 
à travers des récits historiques 
et d’activités culturelles qui ont 
permis de revivre les moments 
forts de cette bataille marquante 
de l’histoire algérienne.

S.Y

ANNABA :

Commémoration de la bataille de Sidi Salem par les 
scouts islamiques algériens à El Bouni

L’exécution de Ahmed Zabana avait pour objectif de 
mettre fin à la révolution

Le chercheur en Histoire 
de la Guerre de 
libération nationale et du 

patrimoine culturel de la wilaya 
de Mascara, Belkacem Mokhtar 
Hedjaïl a affirmé, samedi à 
Mascara, que l’exécution du 
chahid Ahmed Zabana par 
l’administration coloniale 
française avait pour objectif 
de mettre fin à la révolution en 
terrorisant les Algériens pour ne 
pas poursuivre la lutte armée.
Lors d’une conférence qu’il a 
animée dans la commune de 
Zahana (Mascara) à l’occasion 
de la commémoration du 

68e anniversaire de la mort 
du chahid Ahmed Zabana, il 
a souligné que “l’exécution 
du chahid Ahmed Zahana dit 
Zabana par la guillotine visait 
à faire peur aux Algériens pour 
les dissuader à poursuivre la 
lutte armée, mais cette tentative 
a été vouée à l’échec”.
“Ce crime abominable de la 
France coloniale ne peut pas 
être effacé”, a-t-il déclaré, 
soulignant que “l’exécution 
de cette personnalité 
révolutionnaire et d’autres 
moudjahidine, constitue une 
violation flagrante de toutes 

les conventions et droits 
internationaux”.
Qualifiant la pratique de la 
peine de mort par la guillotine 
de “crime contre l’humanité”, 
le conférencier a soutenu 
que l’exécution de Ahmed 
Zabana a été “un tournant 
décisif dans l’histoire de la 
Révolution du 1er novembre 
1954”, estimant que “ce crime 
contre l’Humanité perpétrée 
par la France coloniale a, au 
contraire, attisé la flamme de 
la Révolution comme avec le 
déclenchement de la Bataille 
d’Alger”.

Il a, par ailleurs, mis en relief le 
parcours militant et combattant 
du martyr Zabana, évoquant 
dans ce contexte le rôle des 
Scouts musulmans algériens 
(SMA) dans la formation de sa 
“personnalité révolutionnaire”.
M. Hedjaïl a appelé à 
l’intensification des activités 
et des initiatives visant à faire 
connaître les personnalités 
de cette stature auprès des 
jeunes générations dans une 
optique allant dans le sens de 
la préservation de la mémoire 
nationale.
La conférence a été organisée 

à l’initiative de la bibliothèque 
urbaine “Chahid Brahmi 
Mohamed” de la commune 
de Zahana, en présence de 
moudjahidine, de chercheurs et 
d’enseignants universitaires.

La canicule continuera d’affecter 
des wilayas du sud jusqu’à mardi

La vague de chaleur 
continuera d’affecter 
jusqu’à mardi des 

wilayas du sud du pays, avec 
des températures pouvant 
dépasser localement 49 
degrés, indique dimanche 

un bulletin météorologique 
spécial (BMS) émis par 
l’Office national de la 
météorologie.
Placée en vigilance “Orange”, 
cette canicule affectera 
les wilayas d’Adrar, In 

Salah, Tamanrasset et Bordj 
Badji Mokhtar, avec des 
températures maximales 
atteignant ou dépassant 49 
degrés et des minimales 
oscillant entre 34 et 38 degrés, 
précise la même source.



Nouvelle-Calédonie 
Regain de violences, après le transfert des militants 

indépendantistes en métropole

Règles de concurrence de l’UE 
La Commission ouvre la voie à de lourdes sanctions 

financières contre Apple

La cellule de coordination 
des actions de terrain 
(CCAT) a exigé lundi « la 

libération et le retour immédiat 
» de ses militants envoyés 
dimanche en métropole pour y 
être incarcérés, selon le monde fr.
La cellule de coordination des 
actions de terrain (CCAT), 
accusée par les autorités d’être 
à l’origine du soulèvement 
contre la réforme électorale en 
Nouvelle-Calédonie, a exigé 
lundi 24 juin « la libération et le 
retour immédiat » de ses militants 
envoyés dimanche en métropole 
pour y être incarcérés.
Dans un communiqué, la CCAT 
demande que ses « frères et 
sœurs »soient « jugés sur leur 
terre », dénonçant les « tactiques 
coloniales » de la France. « 
Le verdict à l’encontre des 
onze interpellés est intolérable, 
inacceptable et surtout injuste 

et injustifié », poursuit le 
communiqué de la CCAT, qui 
précise que les « prisonniers 
politiques »ont fait appel et que 
la justice doit statuer sous quinze 
jours.
Dans la nuit de samedi à dimanche, 
sept figures indépendantistes 
calédoniennes mises en examen 
ont été transférées en France 
métropolitaine pour y être 
incarcérées. Parmi elles figure 
Christian Tein, le chef de la 
cellule de coordination des 
actions de terrain (CCAT), 
soupçonné d’avoir orchestré les 
émeutes sur le « Caillou ».
Regain de violences
L’arrestation, la mise en examen 
et le transfert express vers la 
métropole de ces militants 
pour y être placés en détention 
provisoire ont causé une brusque 
reprise des violences dans le 
territoire français du Pacifique. 

Plusieurs bâtiments, dont un 
commissariat municipal et 
une mairie, ont été incendiés 
dans la nuit du dimanche 23 au 
lundi 24 juin, marquée par de 
nombreux affrontements entre 
indépendantistes et forces de 
l’ordre dans le Grand Nouméa, 
qui ont fait un blessé.
« La nuit a été agitée et marquée 
par des troubles sur l’ensemble 
de la Grande Terre, sur l’île 
des Pins et Maré, nécessitant 
l’intervention de nombreux 
renforts : prises à partie des forces 
de l’ordre, incendies volontaires 
et barrages », a fait savoir lundi 
dans un communiqué le haut-
commissariat, représentant de 
l’Etat français en Nouvelle-
Calédonie.
Nombreuses écoles fermées
A Dumbéa, au nord de Nouméa, 
les locaux de la police municipale 
ont brûlé, ainsi qu’un garage. 

Quatre véhicules blindés, dont 
un de dernière génération (de 
type Centaure), sont intervenus, 
a constaté un journaliste de 
l’Agence France-Presse (AFP). 
Des affrontements ont opposé 
les forces de l’ordre à des 
indépendantistes à Bourail, qui se 
sont soldés par un blessé, a appris 
l’AFP.
Le haut-commissariat a fait état « 
de plusieurs incendies maîtrisés 
», en particulier à Ducos et dans 
le quartier de Magenta, ajoutant 
que « les locaux et des véhicules 
de la police municipale et des 
véhicules de particuliers » ont 
été incendiés. « Des exactions, 
destructions et tentatives 
d’incendies ont également été 
commises à plusieurs endroits 
sur Paita », a ajouté le haut-
commissariat, soulignant que « 
la brigade territoriale de Maré a 
également été prise à partie ».

Lundi, dans le quartier de la 
Vallée-du-Tir, une unité de 
policiers a délogé des émeutiers 
d’un barrage en flammes sur un 
rond-point, a fait savoir un policier 
à l’AFP. Selon la même source, 
un homme agitait un drapeau 
kanak jusqu’à l’intervention de 
la police, qui déblayait le barrage 
pour la deuxième fois lundi.
Lundi matin, de nombreuses 
écoles sont fermées en raison 
du regain de violences et la voie 
express menant à l’hôpital est 
bloquée des deux côtés, au niveau 
du pont des érudits Apogoti.
L’archipel du Pacifique Sud est 
en proie à de violents troubles 
depuis le 13 mai, nés de la 
contestation d’un projet de loi de 
dégel électoral. Les événements 
ont fait neuf morts, dont deux 
gendarmes, et d’immenses 
dégâts, chiffrés à plus d’un 
milliard d’euros.

Apple pourrait être 
condamné à une amende 
pouvant atteindre 10 % 

de son chiffre d’affaires mondial 
(383 milliards de dollars en 
2023), et même ultérieurement 
jusqu’à 20 % en cas d’infraction 
répétée, selon le monde fr.
Dans un « avis préliminaire », 
la Commission européenne a 
ouvert la voie, lundi 24 juin, à 
de lourdes sanctions financières 
contre Apple. Elle estime, 
à titre préliminaire, que sa 
boutique d’applications App 
Store ne respecte pas les règles 
de concurrence de l’UE. « Les 
règles de l’App Store enfreignent 
le règlement sur les marchés 
numériques[DMA] car elles 

empêchent les développeurs 
d’applications d’orienter les 
consommateurs vers des canaux 
de distribution alternatifs pour 
des offres et du contenu », a 
conclu Bruxelles, dans cet avis 
publié dans un communiqué.
Cet avis constitue une première 
dans le cadre des nouvelles règles 
de concurrence introduites par le 
DMA et devenues contraignantes 
depuis le 7 mars. Elle fait suite 
à l’ouverture d’une enquête, le 
25 mars. Apple a désormais la 
possibilité d’exercer ses droits 
à la défense en ayant accès au 
dossier. Le groupe américain 
pourra répondre par écrit aux 
conclusions préliminaires. Si 
celles-ci étaient confirmées, 

la Commission adopterait une 
décision définitive de non-
conformité d’ici à la fin de mars 
2025.
Dès lors, Apple pourrait être 
condamné à une amende pouvant 
atteindre 10 % de son chiffre 
d’affaires mondial, et même 
ultérieurement jusqu’à 20 % 
en cas d’infraction répétée. Le 
grand groupe californien avait 
engrangé un chiffre d’affaires de 
383 milliards de dollars lors de 
son exercice annuel achevé à la 
fin de septembre 2023.
1,8 milliard d’euros d’amende 
pour Cupertino
Dans le cadre du DMA, 
Bruxelles s’est également doté 
d’un pouvoir de démantèlement 

des contrevenants. Une arme de 
dissuasion et de dernier recours. 
En vertu de ce règlement, 
« les entreprises distribuant 
leurs applications [avec] l’App 
Store d’Apple doivent pouvoir, 
gratuitement, informer leurs 
clients des possibilités d’achat 
alternatives moins chères, 
pouvoir les diriger vers ces offres 
et leur permettre d’effectuer 
des achats », a expliqué la 
Commission.
Bruxelles estime que ce n’est 
aujourd’hui pas le cas, en raison 
des conditions commerciales 
imposées par Apple aux 
développeurs d’applications. Il 
s’agit d’un vieux contentieux 
entre le grand groupe américain 

et la Commission, gendarme de 
la concurrence dans l’UE. « Nous 
sommes déterminés à utiliser la 
boîte à outils claire et efficace du 
DMA pour mettre rapidement un 
terme à une saga qui dure déjà 
depuis de trop nombreuses années 
», a déclaré le commissaire 
européen au numérique, Thierry 
Breton.
Pour des raisons similaires, le 
groupe de Cupertino s’est déjà 
vu infliger au début de mars une 
amende de 1,8 milliard d’euros 
par la Commission, au terme 
d’une enquête ouverte en juin 
2020 à la suite d’une plainte de la 
plate-forme de streaming musical 
Spotify.

L’incendie a été éteint, a 
affirmé l’agence de presse 
Yonhap, citant un membre 

de l’équipe des pompiers sur 
place ; selon le monde fr.
Le bilan s’alourdit après 
l’incendie d’une usine de 
batteries au lithium en Corée du 
Sud, lundi 24 juin. « Environ 
vingt corps ont été retrouvés » 
sur le site, a affirmé l’agence de 
presse Yonhap, citant Kim Jin-
young, un membre de l’équipe 
des pompiers sur place. Dans 
le premier bilan, le pompier 

déplorait la mort d’une personne 
et la disparition de vingt et une 
autres.
M. Kim, a également déclaré à 
la presse que l’incendie avait 
été éteint. Pour le moment, la 
cause de cet embrasement reste 
inconnue. L’incendie s’était 
déclaré dans une usine de 
batteries au lithium, propriété du 
fabricant sud-coréen Aricell, à 
Hwaseong, au sud de Séoul. Des 
images diffusées par l’agence 
Yonhap montrent des panaches 
de fumée grise s’élevant au-

dessus du bâtiment de l’usine 
ravagé par les flammes.
Le président sud-coréen, Yoon 
Suk Yeol, a demandé aux autorités 
locales de « mobiliser tout le 
personnel et les équipements 
disponibles pour se concentrer 
sur la recherche et le sauvetage 
des personnes », a fait savoir son 
bureau. Il a également prévenu 
les autorités qu’elles devaient « 
assurer la sécurité des pompiers 
compte tenu de la rapidité de la 
propagation du feu ».
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En Corée du Sud, l’incendie d’une usine de batteries 
fait une vingtaine de morts



ATTAQUES EN RUSSIE:

fin des affrontements armés, 19 personnes tuées

Plus de 1 300 pèlerins - la plupart sans autorisation - 
meurent pendant le pèlerinage du Hajj

Les sanctions internationales, enjeux de 
la présidentielle en Iran

La Russie a annoncé la 
fin des affrontements 
armés au Daguestan, 

dans le Caucase, où des 
attaques la veille au soir 
contre des églises orthodoxes 
et au moins une synagogue 
ont fait 19 morts, dont 15 
policiers et quatre civils.
L’opération “antiterroriste” 
menée  dans la région s’est 
terminée lundi matin et cinq 
assaillants ont été “liquidés”, 
a annoncé le Comité 
antiterroriste russe. “Leur 
identité a été établie” ,selon 
Arabenews.
Il n’était toutefois pas clair 
dans l’immédiat si d’autres 
assaillants avaient pu 
s’échapper. Aucun élément 

sur leurs motivations ou 
leur identité n’a filtré et le 
Kremlin n’a pas encore réagi.
Cette série d’attaques 
qualifiées de “terroristes” par 
les autorités russes intervient 
trois mois après l’attentat 

revendiqué par l’organisation 
jihadiste Etat islamique (EI) 
commis au Crocus City 
Hall, une salle de concert 
de la banlieue de Moscou, 
et qui avait fait plus de 140 
morts, ravivant la menace du 

terrorisme islamiste dans le 
pays.
Les attaques de dimanche, qui 
n’ont pas été revendiquées 
dans l’immédiat, ont eu lieu 
à Makhatchkala, capitale du 
Daguestan, et dans la ville 
côtière de Derbent.
Région russe à majorité 
musulmane voisine de la 
Tchétchénie, le Daguestan 
a été le théâtre dans les 
années 2000 d’affrontements 
armés à répétition avec des 
jihadistes, comme une grande 
partie du Caucase. Cette 
insurrection islamiste a été 
matée par les forces russes 
après de longues années de 
combat, et la Russie n’avait 
plus l’habitude de ce type 

d’attentats.
Les attaques ont visé 
dimanche “deux églises 
orthodoxes, une synagogue 
et un check-point de la 
police”, d’après le Comité 
d’enquête russe, qui a ouvert 
une enquête pour “actes 
terroristes”.
“Quinze agents des forces de 
l’ordre ont été tués, ainsi que 
quatre civils, dont un prêtre 
orthodoxe”, ont annoncé les 
enquêteurs, revoyant le bilan 
précédent à la hausse.
Le grand rabbin de Russie, 
Berl Lazar, a dénoncé un 
“crime ignoble”, guidé par 
la volonté de “tuer le plus 
grand nombre possible 
d’innocents”.

Le ministre saoudien 
de la Santé, Fahd al-
Jalajel, a annoncé le 

succès des efforts de gestion 
sanitaire durant le  , selon 
Arabenews.
«Ce succès a été rendu possible 
grâce aux efforts coordonnés 
entre le système de santé et 
les forces de sécurité du Hajj, 
sans aucun enregistrement de 
flambées d’épidémies ou de 
maladies généralisées », a-t-
il confié lors d’une interview. 
«Le système de santé a fourni 
plus de 465 000 prestations de 
soin spécialisées, dont 141 000 
aux personnes qui n’avaient 
pas obtenu d’autorisation 
officielle pour effectuer le 
Hajj.»

M. Al-Jalajel s’est montré 
rassurant sur l’état de santé 
général des pèlerins, malgré 
les températures élevées sur les 
Lieux saints, mettant en avant 
l’impact positif de la réactivité 
des autorités sanitaires et du 
soutien efficace des forces 
de sécurité du Hajj dans la 
gestion et la réduction des 
effets du stress thermique.
Le système de santé a traité 
de nombreux cas de stress 
thermique cette année. 
Certains individus sont 
toujours pris en charge.
Malheureusement, le nombre 
de décès a atteint 1 301 
personnes. 83% de ces 
personnes ne bénéficiaient pas 
d’autorisation pour effectuer 

le Hajj et elles ont parcouru 
de longues distances sous un 
soleil accablant, sans abri ni 
confort adéquat. Parmi les 
défunts, on compte plusieurs 
individus âgés ou atteints de 
maladies chroniques.
Le ministre de la Santé 
a souligné les efforts 
significatifs déployés par 
les autorités compétentes 
pour sensibiliser aux dangers 
du stress thermique et à 
l’importance des mesures 
préventives.
Il a présenté ses condoléances 
en ces termes: «Que Dieu 
pardonne et ait pitié des 
défunts. Nos sincères 
condoléances vont à leurs 
familles. Que Dieu accepte 

leurs actes et leur accorde 
une rétribution pour leurs 
souffrances. Tous les rapports 
ont été compilés, les familles 
des défunts informées et les 
identifications effectuées, 
malgré le manque initial 

d’informations personnelles ou 
de documents d’identification. 
Les processus appropriés ont 
été suivis pour l’identification, 
l’inhumation et l’hommage 
aux défunts, avec la délivrance 
de certificats de décès.»

Faut-il que l’Iran se 
réconcilie avec les 
pays occidentaux? La 

question agite la campagne de 
la présidentielle du 28 juin sur 
fond de marasme économique 
accentué par les sévères 
sanctions américaines.
Une partie des six candidats au 
scrutin destiné à remplacer le 
président Ebrahim Raïssi, tué 
dans un accident d’hélicoptère 
en mai, font de la levée de ces 
sanctions une priorité s’ils 
étaient élus , selon Arabenews.
Cette élection se tient alors 
que les pays occidentaux, 
Etats-Unis en tête, ne cessent 
de renforcer leurs régimes de 

sanctions contre Téhéran en 
mettant en cause la poursuite 
de son programme nucléaire, 
ses soutiens au Hamas dans 
la guerre contre Israël et à la 
Russie opposée à l’Ukraine 
ou “les violations” aux droits 
humains.
“Nous sommes sous sanctions 
depuis 45 ans. Pourquoi? Elles 
frappent durement les gens”, 
se lamente Hamid Habibi, un 
commerçant du bazar de la 
capitale, qui aimerait que le 
prochain président “cherche à 
retisser les liens avec les Etats-
Unis et les pays européens”.
Fayyaz Zahed, professeur 
de relations internationales 

à l’université de Téhéran, 
souligne que la question des 
sanctions a été au coeur des 
deux premiers débats télévisés 
de la campagne, qui portaient 
sur l’économie. “Presque tous 
les candidats ont expliqué 
qu’elles avaient des effets 
dévastateurs” et qu’il était 
donc “crucial de résoudre ce 
problème pour soulager les 
souffrances du peuple”.
L’ancien président modéré 
Hassan Rohani a récemment 
estimé que les sanctions 
coûtaient au pays quelque “100 
milliards de dollars par an, 
directement ou indirectement”.
“Si nous pouvions lever les 

sanctions, les Iraniens pourraient 
vivre confortablement”, a 
résumé Massoud Pezeshkian, 
le seul des six candidats 
représentant le camp réformiste.
Les 85 millions d’Iraniens 

sont confrontés à une très forte 
inflation, de l’ordre de 40%, 
à un chômage élevé et à la 
dépréciation record du rial, la 
monnaie nationale, par rapport 
au dollar.
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Evènements CAF :
L’Algérie opte pour un silence diplomatique

Une nouvelle destination en 
vue pour Djamel Belmadi ?

Désiré par le Wali, Nadir 
Belhadj restera au Qatar

En duel à distance depuis 
quelques mois, l’Algérie 
et la Confédération 

africaine de football sont, 
comme on le sait, à fond dans 
une guerre froide, elles ne sont 
pas totalement prêtes ‘’à une 
paix juste’’.
Les événements se sont succédé 
et rien n’a donné des signes que 
les relations allaient se diriger 
vers l’apaisement, d’autant plus 
que l’affaire du maillot de la 
honte de l’AS Berkane, dans 
son match contre l’USMA, a 
prouvé que les dirigeants de 
l’instance africaine ne sont 
pas en mesure d’assumer leur 
vrai rôle et continuent de subir 
le diktat de Lekjaâ. Pourtant, 
l’Algérie a fourni ces dernières 
années des efforts énormes 
pour se rapprocher de l’instance 
dirigeante de la CAF, même le 
chef de l’Etat à reçu Motsepe et 
lui a ouvert les portes de notre 
pays pour toute organisation de 
compétition continentale, il a fait 
de même avec Infantino, mais 

pour les raisons que tout le monde 
connaît ils sont restés insensible 
à cet appel de solidarité. 
Pourtant, sur le terrain, ils ont 
vu et constaté l’énorme travail 
accompli dans l’organisation 
du CHAN et de la CAN des 
cadets, une réussite totale, qui 
a coûté beaucoup d’argent au 
comité d’organisation local qui 
n’a pas encore tout réglé avec 
les bilans publiés par la FAF 
lors de sa dernière AGO. Tout 
cela était dans le seul et unique 
but de montrer que le pays est 
capable d’organiser les grands 
tournois, le tout devant des 
gens qui ont fait preuve d’une 
grande ingratitude, lorsqu’ils 
ont recalé 2 dossiers et pas des 
moindres pour l’organisation des 
deux prochaines CAN attribuées 

finalement au voisin marocain 
et au trio Kenya-Ouganda- 
Tanzanie. Les relations sont 
devenues tendues depuis, le 
contact a été coupé, seul le 
secrétariat général de la FAF 
garde encore le contact pour un 
service minimum, car l’Algérie a 
décidé de prendre du recul et ne 
plus se manifester, préférant se 
refaire une santé loin des regards 
et du brouhaha médiatique 
engendré par l’organisation des 
compétitions continentales.      

Des appels à candidature 
dans l’oreille d’un sourd

À quelques mois de la fin 
de son mandat, Motsepe 
s’est lancé dans une énième 
tentative de rapprochement. 
La Confédération africaine de 
football a, en effet, ouvert les 
candidatures pour trois de ses 
compétitions et récompenses de 
la CAF.
Les trois compétitions sont la 
Ligue des champions féminine 
2024, la coupe d’Afrique des 
nations U20 et la coupe d’Afrique 

des nations U17, les pays 
intéressés doivent désormais 
soumettre leurs candidatures 
pour les trois concours et les 
Awards de la CAF 2024, c’est ce 
qui a été rapporté par l’instance 
au terme de sa réunion du Comex 
tenue vendredi dernier. Un appel 
qui tombera ici en Algérie dans 
l’oreille d’un sourd, puisque 
notre pays ne se considère pas 
concerné par cette nouvelle 
tentative de dilapidation, l’erreur 
déjà commise ne se reproduira 
plus, telle a été la décision, 
d’ailleurs au lendemain de 
son élection à la tête de la 
FAF en septembre 2023. Sadi 
avait affirmé que notre pas 
prendra du recul, ni candidature 
pour le bureau du Comex ni 
d’organisation d’éventements, 
c’est de cette façon que l’Algérie 
a décidé de ‘’punir’’ la CAF, la 
laisser livrée à elle-même, car 
pour des compétitions pareilles, 
il ne devrait pas y avoir 36000 
candidats et certainement pas des 
pays qui vont mettre le paquet 

comme l’a fait l’Algérie qui a 
même mobilisé un gros public 
dans une saison extrêmement 
froide, qui a redonné au CHAN 
un sens qu’il n’avait plus. 
D’ailleurs, l’on se demande 
quand est-ce que la prochaine 
édition va avoir lieu, du moment 
que depuis 2022, c’est le 
silence radio ? Alors que pour 
l’organisation de sa Super Coupe 
CAF 2024 qui opposera Al Ahly 
SC, vainqueur de la Ligue des 
champions, au Zamalek SC, 
vainqueur de la coupe de la 
Confédération, la CAF affirme 
avoir reçu des propositions 
intéressantes du Moyen-Orient, 
ce qui dirige ce match vers les 
Emirats ou l’Arabie Saoudite, 
elle aura du mal à trouver un pays 
‘’chaud’’ pour l’organisation 
de ses autres événements. Le 
message de l’Algérie qui a choisi 
le silence est clair, il devrait 
passer, en espérant que cette 
colère, exprimée d’une manière 
diplomatique, fera bouger les 
choses.

Depuis son départ du poste 
de sélectionneur de l’équipe 
nationale d’Algérie en janvier 

dernier, suite à l’élimination précoce des 
Fennecs lors de la Coupe d’Afrique des 
Nations, Djamel Belmadi est toujours 
sans équipe à entraîner. Cependant, une 
nouvelle opportunité pourrait se profiler 
à l’horizon pour l’ancien entraîneur des 
Verts.
Ces derniers mois, plusieurs rumeurs 
ont circulé concernant l’avenir de 
Djamel Belmadi. Les spéculations les 
plus répandues le liaient à l’Olympique 
de Marseille ou à l’équipe nationale 
de Tunisie, mais elles se sont avérées 
fausses. En revanche, les rumeurs 
indiquant que l’entraîneur algérien aurait 
reçu des offres de clubs saoudiens et 
qataris semblent plus plausibles. À cette 

liste s’ajoute désormais une nouvelle 
destination potentielle : Al-Shamal.
En effet, selon le journaliste algérien 
Moumen Ait Kaci, la direction d’Al-
Shamal, qui vient tout juste d’annoncer 
officiellement la signature d’un certain 
Baghdad Bounedjah, serait intéressée 
par les services de Belmadi. Après avoir 
recruté l’attaquant algérien, le club qatari 
viserait maintenant à engager l’ancien 
sélectionneur.
Une information qui reste toutefois à 
prendre avec des pincettes vu le standing 
de ce club assez modeste. En effet, une 
autre source à La Gazette du Fennec 
nous explique que Belmadi serait plutôt 
en négociations avec un club phare du 
Qatar qui ne serait non plus son ancien 
club d’Al Duhail. Affaire à suivre.

Depuis quelques heures, certaines 
rumeurs qui relient la légende du 
football national Nadir Belhadj 

au MC Oran font l’effet d’une onde de 
choc chez les Hamraouas. Les supporters 
du club oranais ont pour la plupart cru 
en l’information, mais au risque d’en 
décevoir certains, l’ancien Fennec (54 
sélections) ne reviendra pas en Algérie 
pour le moment.
Depuis quelques heures, certaines rumeurs 
qui relient la légende du football national 
Nadir Belhadj au MC Oran font l’effet 
d’une onde de choc chez les Hamraouas. 
Les supporters du club oranais ont pour 
la plupart cru en l’information, mais au 
risque d’en décevoir certains, l’ancien 
Fennec (54 sélections) ne reviendra pas 
en Algérie pour le moment.
Originaire d’Oran, Nadir Belhadj a 
attiré l’attention dans l’Ouest du littoral 
algérien. Actuellement entraîneur de 
l’équipe U17 d’Al-Sadd au Qatar, il aurait 
été en contact avec la direction du MC 
Oran pour occuper un poste managériale 
au sein du club. Néanmoins, selon nos 

informations, cette nouvelle est infondée. 
Aucun contact ni offre n’a été établi 
entre les deux parties, malgré l’intérêt 
manifeste du Wali d’Oran Saïd Sayoud 
pour le désormais jeune coach algérien.
Après avoir passé six années à Al-Sadd 
(2010-2016) en tant que joueur, Nadir 
Belhadj, résidant au Qatar, a obtenu son 
diplôme d’entraîneur (AFC A) grâce à 
un programme de formation offert par 
la fédération qatarie de football. Fort de 
cette certification, l’ancien international 
algérien, âgé de 42 ans, est retourné dans 
son ancien club, cette fois pour encadrer 
l’équipe des jeunes avec qui il a remporté 
ses premiers titres. Il trouve beaucoup 
de plaisir dans ce nouveau chapitre de sa 
carrière, s’épanouissant pleinement dans 
son rôle de formateur, finissant même 
champion lors de la saison écoulée avec 
ses protégés. Il serait intéressant de voir 
à l’avenir ce joueur emblématique diriger 
une sélection nationale chez les jeunes 
mais à priori gérer un club algérien ne fait 
pas parti de ses objectifs.
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Le FC Barcelone perd l’un de ses plus grands talents 
de La Masia

La forte déclaration de Martin Braithwaite sur son avenir

Kylian Mbappé fait une première grande victime 
au Real Madrid

Le FC Barcelone est sur le 
point de perdre l’un de 
ses grands talents de La 

Masia, déjà d’accord avec un 
club de Premier League.
Avec son nouvel entraîneur Hansi 
Flick, le FC Barcelone compte 
bien offrir un mercato estival de 
qualité. Malgré ses problèmes 
financiers toujours d’actualité 
et un fair-play financier en Liga 
qui l’oblige à faire des choix 
cruciaux, le club blaugrana 
compte bien attirer de nouveaux 
talents pour les incorporer à un 
effectif de jeunes joueurs de la 
formation catalane, comme le 
désire le président Joan Laporta. 
Xavi Hernández avait beaucoup 
œuvré pour les jeunes de La 
Masia et le Barça compte bien 
rester sur cette base.
Sauf que d’autres clubs mieux 
armés financièrement ne 
l’entendent pas de cette manière 

et comptent bien aller piocher 
dans le centre de formation 
du Barça pour renforcer leur 
effectif. C’est notamment le cas 
de Chelsea, qui avait jeté son 
dévolu sur Marc Guiu, attaquant 
qui vient de fêter ses 18 ans, avec 
7 matches disputés et pour 2 
buts inscrits toutes compétitions 
confondues, sous les ordres de 
Xavi Hernandez. L’attaquant 
dispute actuellement les play-
offs de montée en D2 avec 
l’équipe réserve barcelonaise, 
mais tout est en train d’aller très 
vite.

Un transfert déjà évoqué 
dans les prochaines heures

Selon les informations de AS, le 
FC Barcelone a perdu la main 
pour l’avenir de Marc Guiu. 
Sous contrat jusqu’en 2025, le 
joueur était en négociations pour 
prolonger son contrat avec son 
club formateur, mais elles n’ont 

pas abouti et les parties n’ont 
pas trouvé d’accord, notamment 
en raison des propositions 
financières catalanes, alors que 
Chelsea a d’ores et déjà proposé 
une proposition de contrat 
«imbattable» à l’entourage du 
joueur.
Et sur le plan sportif, car le 
nouveau manager Enzo Maresca 
veut l’intégrer à l’équipe 
première et aurait convaincu le 
jeune attaquant de 18 ans après 
plusieurs discussions, lui qui 
était très attiré à l’idée d’évoluer 
en Premier League. Le transfert 
serait d’ailleurs en cours et le 
quotidien espagnol assure que 
ses adieux au FC Barcelone 
pourraient être officiellement 
annoncés dans les prochaines 
heures. Pour l’acheter au Barça, 
les Blues n’ont eu qu’à payer 
une petite clause de 6 millions 
d’euros. Un cadeau.

Battu à l’aller par Oviedo (0-1), l’Espanyol 
de Barcelone a renversé la vapeur en 
s’imposant face à cette même équipe, 

lors de la finale retour des barrages d’accession 
à la Liga (2-0). Ainsi, le club catalan remonte 
dans l’élite du football espagnol, un an après 
sa relégation. Après la rencontre, l’attaquant 
Martin Braithwaite a évoqué son avenir et a 
lâché une petit bombe.
«Mon avenir ? Je ne sais pas encore, il y a un 
an le club m’a fait une offre de renouvellement, 
mais c’était un manque de respect, voyons s’ils 
veulent que je reste ici parce que cela a montré 
qu’ils ne me font pas confiance. J’ai travaillé 
dur pour laisser l’Espanyol en Primera, voyons 
ce que le club veut maintenant, je peux partir 
librement», a déclaré l’avant-centre danois, 
dans des propos relayés par Mundo Deportivo. 
Arrivé en 2022 à l’Espanyol de Barcelone 
en provenance du FC Barcelone, Martin 
Braithwaite n’écarte donc pas l’idée d’un départ.

Avec les arrivées de 
Kylian Mbappé ou 
encore Endrick, l’attaque 

du Real Madrid a très fière allure 
et la concurrence risque de faire 
rage dans les prochains mois. 
De quoi provoquer un premier 
départ…
Kylian Mbappé, Endrick, Jude 
Bellingham, Rodrygo, Brahim 
Diaz, Arda Güler, Joselu… 
Voici la ligne d’attaque XXL 
du Real Madrid pour l’exercice 
2024-2025. Tout du moins pour 
l’heure. En effet, si le secteur 
offensif madrilène était assez 
limité lors du dernier exercice, 
les nouvelles recrues effectuées 
par le board du club de la capitale 
espagnole risquent de diminuer 
le temps de jeu de certaines stars. 
Dans cette optique, l’une d’elles 
aurait d’ores et déjà décidé de 

mettre les voiles.
Selon les dernières informations 
de la COPE, Joselu a, en effet, 
pris sa décision et veut changer 
d’air. Si le Real Madrid avait 
prévu d’exercer l’option 
d’achat en payant 1,5 million à 
l’Espanyol, l’attaquant espagnol, 

actuellement à l’Euro 2024 avec 
la Roja, en a finalement décidé 
autrement. D’après le média et 
son journaliste Miguel Ángel 
Díaz, tout indique que le natif 
de Stuttgart devrait rejoindre 
le Golfe lors de cette fenêtre 
estivale. Certaines sources 

évoquent même la piste menant 
à Al Gharafa.

Joselu s’est fait une raison !
« C’est un joueur d’une 
dimension énorme. Il peut 
devenir un joueur iconique du 
club. Le Real Madrid va avoir 
plus de solutions offensives. 
Plus tu as de joueurs, mieux 
c’est. Il y aura plein de matchs, 
de compétitions, de blessures. 
Tu ne sais jamais ce qui peut se 
passer, le club et le coach veulent 
se couvrir un peu, donc plus tu 
as de joueurs, mieux c’est », 
avait pourtant assuré l’intéressé 
au sujet de l’arrivée de Kylian 
Mbappé. Quelques jours plus tôt, 
celui qui a inscrit 18 réalisations 
en 49 matches avec la Casa 
Blanca s’était malgré tout alarmé 
des manœuvres madrilènes sur le 
marché des transferts.

«La vérité est que nous sommes 
dans une période compliquée. 
J’ai déjà dit l’autre jour dans 
une interview que j’avais une 
clause jusqu’au 30 juin pour 
que Madrid prenne la décision. 
C’est vrai qu’ici (à l’Euro) on 
échappe à tout ça, mais à la fin 
on décroche le téléphone… Mais 
je ne peux rien dire, parce que 
je ne sais même pas. Ce n’est 
pas que j’ai des doutes, cela ne 
dépend pas que de moi. Cela 
dépend de plus de personnes. 
Madrid a recruté deux attaquants 
et planifiera la saison de cette 
manière… J’espère que cela 
pourra être résolu». Conscient 
de la concurrence à venir sous le 
maillot merengue, l’international 
espagnol (11 sélections, 5 buts) 
est donc finalement en passe 
d’accepter un nouveau challenge.
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En Bref...Le SMS est toujours star

Galaxy Z Fold6 

une variante plus fine et sans stylet du 
smartphone pliant de Samsung devrait être 

lancée cette année

C’est un peu l’histoire de 
l’arroseur arrosé : une entreprise 
spécialisée en cybersécurité 
a récemment programmé 
un chatbot – un programme 
informatique qui simule une 
conversation humaine – afin 
qu’il réponde aux sollicitations 
d’escrocs numériques. Son but 
? Récupérer les informations 
permettant de confondre ces 
criminels. Et ça a marché, 
rapporte Numerama.
Après que les ingénieurs de 
Netcraft ont ouvert plusieurs 
adresses mail temporaires, ils ont 
patiemment attendu de recevoir 
des messages d’arnaques en 
ligne. Immanquablement, ils 
en ont été inondés et ont chargé 
leur chatbot d’y répondre en 
jouant le rôle du « pigeon ».

Cryptos, usurpation bancaire, 
promesses d’héritage
Dans la grande majorité des cas, 
les escrocs tentaient de pousser 
leur potentielle victime à acheter 
des cartes-cadeaux ou des 
cryptomonnaies. Programmé 
pour donner l’impression d’être 
intéressé, le bot engageait donc 
un échange jusqu’à ce que les 
arnaqueurs lui communiquent 
un numéro de compte bancaire 
ou de portefeuille crypto.
Statistiquement, le chatbot 
est parvenu à conduire les 
cybercriminels à lui envoyer, 
en moyenne, 32 messages, 
précise Numerama. Les faux 
usagers de Netcraft ont ainsi fait 
l’objet de milliers d’arnaques 
en tout genre, de la vente de 
cryptomonnaies à l’usurpation 
bancaire, en passant par les 
promesses d’héritage.

Résultat : les numéros de 
comptes bancaires dans 
plus de 600 institutions 
financières (réparties dans 73 
pays différents) utilisés pour 
transférer de l’argent volé ont 
pu être récupérés. La majorité 
des comptes frauduleux étaient 
basés aux États-Unis et au 
Royaume-Uni. Ces données 
ont été fournies aux autorités 
compétentes.

Une nouvelle étude 
montre que le SMS, 
bien que concurrencé 

par de nombreux canaux comme 
les messageries instantanés, 
reste bien plus puissant en 
termes d’engagement.

Qui a dit que le SMS était 
sur le déclin ? Une étude, 
transmise le mercredi 20 juin 
à la rédaction et réalisée par la 
société britannique Esendex 
auprès de plusieurs milliers 
de consommateurs de France 
et du globe, montre que 92% 
des consommateurs répondent 
généralement aux SMS et 
e-mails reçus. Sur les autres 
canaux, comme les appels 
téléphoniques ou les outils 
du dark social, c’est-à-dire 
les messageries WhatsApp et 
autres, la proportion peut être 
bien différente.

WhatsApp vs SMS, un vrai 
écart dans l’engagement des 
utilisateurs

L’étude porte plus 
particulièrement sur les canaux 
utilisés par les consommateurs 
pour des usages disons 
professionnels. Et à ce jeu-là, 

le SMS fait partie des grands 
gagnants, en 2024, oui. On 
apprend qu’à peine 8% des 
personnes sondées ont indiqué 
qu’ils très probable qu’elles 
ignorent un SMS provenant 
d’un service, d’une entreprise ou 
d’une prestation.

Seul l’e-mail parvient à obtenir 
un meilleur résultat, avec 7,8% 
des participants avouant les 
écarter. Le SMS et l’e-mail 
font bien mieux que les appels 
téléphoniques, ignorées par 13% 
des personnes, et les courriers en 
version papier (16%).
Prenons le temps de nous attarder 
aux moyens dits modernes de 
communication. Les messages 
sur WhatsApp sont ignorés par 
27% des utilisateurs, ce qui est 
entre trois et quatre fois plus que 
le SMS et l›e-mail. Les médias 
sociaux dans leur globalité font 
encore pire (28,2%).
Trois décennies plus tard, le 
SMS reste le taulier

Le message SMS ne partage en 
revanche pas son trône pour ce qui 
est de la gestion des rendez-vous 
et/ou des réservations. Donnée 
intéressante, les utilisateurs sont 

85% à reconnaître privilégier 
le SMS pour recevoir un rappel 
automatisé de réservation d›un 
restaurant ou de rendez-vous 
médical. Derrière le SMS, on 
retrouve néanmoins l›e-mail.

Et même chez les jeunes, 
WhatsApp peine encore à 
s›imposer ! 43% des individus 
sondés ayant entre 18 et 34 ans 
disent préférer recevoir des 
rappels de rendez-vous par SMS, 
plutôt que via la messagerie 
instantanée du groupe Meta, 
seulement plébiscitée par 10% 
des utilisateurs de cette tranche 
d›âge pour ces usages.

Trois décennies après l›envoi 
du premier SMS, celui-ci reste 
le canal de communication 
favori des consommateurs. 
L›accessibilité, la rapidité et 
la facilité sont ses principaux 
alliés. « Un message SMS 
permet naturellement une 
communication bidirectionnelle 
entre une entreprise et ses clients 
», commente Richard Hanscott, 
président-directeur général 
d›Esendex. « Cela renforce la 
relation au fil du temps ». Temps 
qui ne joue donc finalement pas 
contre le SMS.

Dans quelques jours, Samsung 
va à nouveau tenter de « plier » 
le marché des smartphones à ses 
volontés avec ses Z Fold6 et Z 
Flip6. Une déclinaison « Slim » 
pourrait également voir le jour, 
un peu plus tard dans l’année.

On le sait, Samsung tiendra le 
10 juillet prochain un nouvel 
évènement Unpacked, lequel 
permettra au géant coréen de 
lever le voile sur les nouveaux 
Z Fold6 et Z Flip6. C’était en 
août 2023, Samsung lançait 
en France ses nouveaux 
smartphones pliables, dont le 
Galaxy Z Fold5 que nous avons 
testé dans nos colonnes, avec 
toujours ce format si particulier, 
à destination de ceux ayant 
besoin d’un smartphone et d’une 
tablette, mais réunis au sein d’un 
seul et unique appareil.

Samsung Galaxy Z Fold6, vers 
une variante « Slim » en fin 
d’année ?

Comme souvent avec Samsung, 
on sait déjà à peu près tout ce 

que le futur Galaxy Z Fold6 
aura à proposer. On devrait y 
retrouver un écran AMOLED 
intérieur de 7,6 pouces ainsi 
qu›un écran externe de 6,3 
pouces, sans oublier à bord un 
SoC Snapdragon 8 Gen 3, une 
caméra de 4 400 mAh et une 
triple caméra arrière.

Pas de gros bouleversement à 
venir donc pour cette sixième 
génération, même si selon le 
leaker Ice Universe, un certain 
Galaxy Z Fold6 version « Slim » 
serait également dans les tuyaux 
chez Samsung, à destination d›un 
public bien particulier toutefois.

Un Samsung Galaxy W25, pour 
certains territoires seulement

En effet, Samsung pourrait 
officialiser un certain Galaxy 
W25 du côté de la Chine (et de 
la Corée du Sud). Il s›agit de la 
déclinaison locale du Galaxy 
Z Fold6 classique, mais avec 
toutefois une particularité, à 
savoir celle d›être plus fin et plus 
léger.

Comme son prédécesseur, 
cette déclinaison Galaxy W25 
tirerait également un trait sur 
le S Pen embarqué, permettant 
ainsi au smartphone d›afficher 
une silhouette affinée, et 
possiblement un format plus 
large, pour un ratio d›affichage 
différent. Les actuels Samsung 
Galaxy W24 et W24 Flip avaient 
été officialisés en septembre 
2023.

Pour Samsung, il s›agirait ici 
de proposer une variante taillée 
presque sur mesure pour la 

clientèle locale, laquelle est déjà 
très friande des smartphones 
pliants proposés par la 
concurrence. Le lancement de 
ce Samsung Galaxy W25 serait 
prévu pour le mois d›octobre 
prochain, sur certains territoires 
asiatiques uniquement.

Rappelons qu›à l›occasion de 
son évènement Unpacked le 
10 juillet prochain, Samsung 
devrait également officialiser 
le lancement de son anneau 
connecté Galaxy Ring.
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Lorsque l’insuline 
ne régule plus la 
glycémie, l’organisme 

développe une résistance. La 
méthode la plus simple pour 
évaluer l’insulinorésistance 
- responsable de 
diabète - consiste à 
mesurer le tour de taille.
L’insuline est une hormone 
sécrétée par le pancréas. 
Elle contrôle la capacité 
des cellules à absorber le 
glucose pour être utilisé 
comme source d’énergie ce 
qui permet de réguler le taux 
de glucose dans l’organisme 
(glycémie). En cas de 
résistance à l’insuline, ou 
insulinorésistance, le glucose 
ne peut plus rentrer dans les 
cellules malgré une sécrétion 
d’insuline persistante pour y 
parvenir. Cet excès d’insuline 
dans le sang favorise le 
stockage du gras, pouvant 
être à l’origine d’une stéatose 
hépatique, de dyslipidémies 
et d’hypertriglycéridémie. 
Par ailleurs, la résistance à 
l’insuline est associée à un 
excès de sucre circulant dans 
le sang soit une hyperglycémie 
qui, à long terme et sans prise 
en charge, mène au diabète.

Quels sont les symptômes 

de la résistance à l’insuline 
?

«Le plus souvent il n’y a pas 
de symptômes fonctionnels 
mais une prise de poids avec 
prise de graisse «viscérale» 
(graisse qui se dépose autour 
des organes comme le foie, 
ndlr) qui provoque un tour 
de taille supérieur à 88 cm 
chez la femme et 103 cm 
chez l’homme (population 
caucasienne)», indique le 
Dr Olivier Dupuy, Chef de 
service d’endocrinologie, 
diabétologie et nutrition de 
l’hôpital Paris Saint-Joseph. 
A un stade plus avancé, la 
résistance à l’insuline peut 
se manifester brutalement 
par une décompensation 
du diabète avec :

Une fatigue importante ;
Une grande soif et une polyurie ;
Une augmentation de la faim
Qu’est-ce qui provoque la 

résistance à l’insuline ?
«La résistance à l’insuline 
est favorisée par des facteurs 
d’insulinorésistance comme la 
surcharge pondérale (surpoids, 
obésité), la sédentarité mais 
aussi par d’autres mécanismes 
comme la grossesse, le 
syndrome des ovaires 
polykystiques (SOPK), les 
maladies cardiovasculaires. 
De manière exceptionnelle, 
il existe des syndromes 
d’insulinorésistance sévère 
qui peuvent survenir dans 
de le cadre de maladies 
orphelines rares ou être liées 
au VIH ainsi qu’à des obésités 

génétiques spécifiques», 
indique le Dr Olivier Dupuy.
Comment savoir si on a une 

résistance à l’insuline ? 
La méthode la plus simple pour 
évaluer l’insulinorésistance 
consiste à mesurer le tour de 
taille. En pratique, celui-ci 
ne devrait pas excéder 102 
cm chez l’homme et 88 cm 
chez la femme. Une prise de 
sang à jeun est également 
réalisée pour mesurer le taux 
de sucre dans le sang. À 
partir de ces données, l’index 
de HOMA (Homeostasis 
Model Assessment of 
insulin resistance) peut être 
déterminé pour calculer 
l’insulinorésistance 
mais ce n’est pas un test 
utilisé en routine, il est 
essentiellement employé 
à des fins de recherche.

Que faire ?
Dans la mesure où la 
résistance à l›insuline est 
majoritairement liée au 
surpoids et à l›obésité, 
le traitement repose 
essentiellement sur des 
mesures hygiéno-diététiques. 
«Il est indispensable de faire 
attention à la quantité de 
calories consommées et de 
reprendre/réaliser une activité 

physique régulière chez tout 
patient qui a un syndrome 
métabolique ou un diabète de 
type 2. Cela va aider à vaincre 
la résistance à l›insuline 
et va permettre de capter 
le glucose de manière très 
efficace tout en améliorant 
les paramètres métaboliques. 
En présence d›un diabète 
de type 1 ou d›un diabète 
de type 2, un médicament 
antidiabétique comme la 
metformine peut être prescrit 
pour aider à réduire l›effet 
de l›insulinorésistance», 
détaille l›endocrinologue.
Quel est le régime à suivre 

en cas de résistance à 
l›insuline ?

Le meilleur régime est le 
régime méditerranéen. Il faut 
réduire sa consommation de 
sucres et de matières grasses, 
augmenter sa consommation 
de fruits et légumes, favoriser 
les protéines maigres (viande 
blanche et poisson), manger 
peu de viande rouge, et 
diminuer sa consommation 
d›alcool. Les plats industriels 
sont autant que possible à 
proscrire et il est recommandé 
de cuisiner «maison» 
avec des aliments bruts.

C’est quoi la résistance à l’insuline ? Quels symptômes ?

En nutrition, les experts 
font le distinguo entre 
les aliments à calories 

«pleines» et ceux à calories 
«vides». Les aliments à 
calories «pleines» apportent 
des nutriments essentiels 
(protéines, glucides, lipides, 
vitamines, minéraux) 
au bon fonctionnement 
de l’organisme. Il s’agit 
notamment des fruits, des 
légumes, des produits laitiers, 
des céréales… Tandis que les 
aliments à calories «vides» 
ne nous apportent pas de 
nutriments et sont plutôt des 
aliments plaisirs tels que 
les confiseries, les sodas, 
les boissons alcoolisées, les 
produits frits… Attention, un 
aliment à calories «vides» 
n’a pas zéro calories car cela 

n’existe pas : tous les aliments 
sont sources d’énergie. 
Et le riz blanc alors ?
Le riz blanc est une céréale 
dont les grains ont été 
décortiqués afin de les 
débarrasser de leur enveloppe 
extérieure, les privant de 
leur son et de leur germe. 
Ils sont ensuite polis pour 
leur donner cette couleur 
bien blanche. Le processus 
de raffinage entraine une 
grande déperdition de ces 
nutriments. Pour autant, 
le riz blanc n’est pas un 
aliment à calories vides. 
Son principal atout ? 
Sa richesse en glucides 
complexes. «Les féculents, 
dont fait partie le riz blanc, 
sont la première source 
d’amidon, une substance 

pourvoyeuse d’énergie, et 
sont donc indispensables 
au fonctionnement de 
l’organisme, à tel point 
qu’il est recommandé 
d’en consommer une 
portion à chaque repas, 
précise Florence Foucaut, 
diététicienne-nutritionniste. 
A lui seul, le riz blanc apporte 
près de 30% de glucides 
complexes, ce qui en fait un 
aliment de choix notamment 
avant une compétition 
sportive ou un examen.»
Autre atout : cette céréale 
contient des minéraux, 
comme du magnésium, du 
phosphore et du potassium, 
même s’ils sont en toutes 
petites quantités. «Côté 
vitamines, le riz blanc 
apporte quelques vitamines, 

essentiellement du groupe B 
: de la vitamine B1 nécessaire 
à nos fonctions cognitives, de 
la vitamine B2 qui intervient 
dans le métabolisme 
énergétique, ainsi que de la 
vitamine B3 qui participe 
au bon fonctionnement du 
système nerveux, précise 
Florence Foucaut. Il contient 

également 1,1 g de fibres.» 
Enfin, l’amidon du riz blanc 
se transforme en acide 
butyrique par les bactéries 
du microbiote. Ce dernier 
a la propriété de réduire 
l’inflammation intestinale. 
C’est la raison pour laquelle 
il est recommandé de manger 
du riz blanc en cas de diarrhée.

Le riz blanc est-il «vide» de calories ?
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Aussi délicate que son 
nom l’indique, l’huile 
végétale d’amande 

douce est un actif naturel 
plébiscité pour ses propriétés 
bienfaisantes pour la peau 
comme pour les cheveux.

Si on adore la manger, on aime 
aussi l’utiliser comme soin. 
Considérée comme un élixir de 
beauté depuis la Rome Antique, 
l’huile d’amande douce séduit 
toujours autant. Et pour cause, 
cette huile extraite de l’amandier 
et obtenue par pression à froid, 
dispose de milles et une vertus 
pour la peau et les cheveux. 
Riche en vitamines et omégas, 
cette mine d’or de couleur jaune 
fait l’unanimité du côté des 
professionnelles de santé. Le Dr 
Nina Roos, dermatologue dans 
le 5e arrondissement de Paris, 
nous explique pourquoi elle a 
tout bon.

Démangeaisons, irritations… 
Quels sont les bienfaits de 
l’huile végétale d’amande 

douce pour la peau ?

Pour Nina Roos, l’huile végétale 
d’amande douce se distingue par 
sa richesse en oméga 3 qui la rend 
particulièrement nourrissante et 
apaisante pour les peaux sèches. 
C’est aussi une huile riche en 
vitamines (A, B, D, E) ou encore 
en Oméga 6 et 9, ce qui fait d›elle 
un antioxydant efficace. À la 
fois assouplissante et apaisante, 
elle permet de calmer la peau 
des irritations, d›améliorer 
son élasticité et d›accélérer la 
réparation cellulaire.

Cette huile végétale est d›ailleurs 

particulièrement recommandée 
pendant la grossesse pour 
prévenir les vergetures. Grâce à 
sa composition riche en acides 
gras elle permet d›assouplir la 
peau, de la rendre plus élastique 
et ainsi moins sujette aux 
craquellements.

Est-ce que l›huile d›amande 
douce est bonne pour le visage et 
la peau ?

Elle n’a pas tout à fait la 
même fonction qu’une crème 
hydratante mais elle peut 
tout à fait s’appliquer sur le 
visage et la peau. Le choix 
de l’huile d’amande douce 
relève avant tout «d’une 
envie de sensorialité» selon 
la dermatologue qui souligne 
cependant ses nombreuses vertus. 
«Nourrissante et très apaisante, 
elle convient très bien aux peaux 
sèches, sensibles et fragiles», 
ajoute-t-elle. Sa composition 
riche en acides gras lui permet 
notamment de reconstruire le 
film hydrolipidique souvent 
affaibli chez les peaux sensibles 
et déshydratées. Elle est aussi 
indiquée pour les peaux matures 
(souvent sèches, elles aussi). 
En revanche, contrairement à 
l’huile de jojoba, elle ne sera 
pas la meilleure alliée des peaux 
grasses en raison de son toucher 
gras.

Est-ce que l’huile d›amande 
douce est bonne pour les 

cheveux ?

Bien qu›elle soit moins utilisée 
sur les cheveux, ses propriétés 
hydratantes sont pourtant utiles 
pour les chevelures sèches et 

abîmées. En nourrissant la fibre 
en profondeur, elle lui redonne 
souplesse et brillance tout en 
réduisant la casse. De plus, l’huile 
végétale d’amande douce peut 
aussi apaiser les cuirs chevelus 
irrités et les démangeaisons. 
Attention toutefois à ne pas 
l›appliquer sur des cheveux très 
fins ou gras pour ne pas alourdir 
et graisser le cheveu.

Comment et quand utiliser 
l’huile d’amande douce ?

Comment appliquer huile 
d’amande douce sur le visage et 
le corps ?

Appliquez-la directement sur 
le visage et procédez à des 
massages (du bas vers le haut 
et de l’intérieur du visage vers 
l’extérieur) ou ajoutez quelques 
gouttes à votre soin habituel.

Comme pour le visage, vous 
pouvez choisir de l’utiliser 
seule ou mélangée à votre soin 
quotidien. Si vous choisissez 
la première option, privilégiez 
une application à la sortie de la 
douche lorsque les pores de la 
peau sont dilatés. Cela favorise 
une meilleure pénétration.

Comment l’appliquer sur les 
cheveux et le cuir chevelu ?

À la manière d’un soin de 
finition, appliquez deux ou trois 
gouttes d’huile d’amande douce 
sur les longueurs et les pointes. 
Autre possibilité ? Faire un bain 
d’huile si votre chevelure le 
réclame, à laisser poser quelques 
heures ou toute la nuit.

Contre indiquée sur les cuirs 
chevelus gras, l’huile d’amande 

douce est en revanche l’allié 
des cuirs chevelus secs. Elle 
est souvent recommandée pour 
masser les cuirs chevelus délicats 
des tout-petits qui présentent des 
croûtes de lait afin d’aider à les 
décoller.

Bébé, femmes enceintes… 
L’huile d’amande douce 
convient-elle à tout le monde ?

Sa douceur lui confère une place 
de choix dans de nombreux 
soins pour toute la famille, y 
compris les bébés et les femmes 
enceintes. Grâce à son action 
assouplissante et émolliente, 
l’huile d’amande douce permet 
d’ailleurs de prévenir et atténuer 
les vergetures.

Déconseillée pour les 
personnes allergiques

Elle est tout de même déconseillée 
auprès des personnes allergiques 
aux fruits à coque par mesure de 
précaution. Aussi, si vous avez 
une peau réactive ou sensible, 
mieux vaut réaliser un test 
cutané avant de l’utiliser. Pour 
cela, il suffit d’appliquer une 
petite quantité d’huile sur votre 
poignet ou au creux du bras. En 

cas de mauvaise réaction dans 
les 24 heures qui suivent, mieux 
vaut ne pas l’utiliser.

À ne pas utiliser si vous 
souffrez d’eczéma

Les huiles végétales ne sont pas 
recommandées pour les patients 
qui souffrent d’eczéma. En effet, 
elles contiennent des grosses 
molécules qui restent à la surface 
de la peau et ne pénètrent pas et 
n’étanchéifient pas. Mieux vaut 
se tourner vers des émollients 
plus adaptés comme le cérat ou 
encore la glycérine ou le cold 
cream.

Biologique, en pharmacie… 
Quelle huile d’amande douce 

choisir ?

Choisissez-la certifiée bio 
si possible et pressée à 
froid. Veillez également à sa 
composition en vous assurant 
qu’elle n’est pas mélangée à 
d’autres huiles. Dotée d’une 
délicate odeur d’amande, elle 
pénètre assez rapidement la peau 
lors du massage. Vous trouverez 
des flacons en pharmacie, 
parapharmacie et magasins bio. 

Et si la cuisine était notre nouvelle 
salle de bains ? Pour préserver 
l’éclat et la jeunesse de la peau, de 
nombreux aliments joueraient un 
rôle clé. Selon une dermatologue 
américaine, l’un d’entre eux 
permettrait de réduire l’apparence 
des rides sur le visage. Découvrez 
lequel.

L’apparition de rides et de 
ridules sur notre visage est 
tout à fait naturelle. Alors que 
certaines décident que les rides 
font partie d’elles, d’autres ont 
plus de mal à les accepter et 
cherchent par tous les moyens 
à les dissimuler. Dans ce cas, il 
existe de nombreuses astuces 
pour les atténuer naturellement. 
Vous pouvez pratiquer les 
automassages sur votre visage, ils 
permettent de stimuler le drainage 

lymphatique pour une peau lisse 
et tonique. Aussi, il est essentiel 
d’appliquer matin et/ou soir des 
sérums anti-âge pour prévenir ou 
atténuer l’apparition des rides. 
Cela permet de laisser apparaître 
les nouvelles cellules fraîches 
qui se cachent en dessous des 
cellules mortes de la peau, nous 
a expliqué une dermatologue 
lors d’une interview accordée à 
Femme Actuelle.

Votre alimentation a, elle aussi, 
toute son importance. En effet, 
certains aliments boostent la 
production de collagène. Il y 
a aussi une boisson que l’on 
consomme au quotidien qui 
protège la peau du vieillissement 
cutané. Et ce n’est pas tout : 
une dermatologue a récemment 
révélé l’aliment qui préviendrait 

l’apparition des rides et des 
ridules.

Voici l›aliment à consommer tous 
les jours pour réduire l›apparence 
des rides

Dans une vidéo postée sur les 
réseaux sociaux, la dermatologue 
Neera Nathan, spécialiste 
américaine en dermatologie 
esthétique et en médecine 
laser, a révélé l›importance 
pour votre peau de manger des 
amandes régulièrement. «Je dis 
à mes patients que manger trois 
poignées d›amandes par jour 
est un moyen naturel de traiter 
les rides», explique l›experte en 
dermatologie. Riches en vitamine 
E, les amandes protègent votre 
peau du vieillissement cellulaire 
car elles permettent de la nourrir 
en profondeur. La dermatologue 

étaie son propos : «une étude 
clinique de 24 semaines a montré 
que les femmes qui consommaient 
environ 400 calories d›amandes 
par jour (environ trois 
poignées) présentaient une 
réduction significative des 
rides et ridules du visage et de 
l›hyperpigmentation», explique-
t-elle.

L’étude citée a été publiée dans la 
revue scientifique MDPI Journals 
en 2021. Pour mesurer l’impact 
des amandes sur le vieillissement 
cutané, les scientifiques de 
l’Université de Californie à Davis 
(États-Unis) ont analysé pendant 
deux ans l’épiderme (profondeur 
des rides et pigmentation) de 
56 femmes ménopausées âgées 
de 47 à 84 ans ayant une peau 
de phototype 1 ou 2 (ce qui 

correspond aux carnations assez 
claires). Résultat, la profondeur 
moyenne des rides a été 
significativement réduite chez 
les consommatrices d’amandes 
(environ 16 % de moins au bout 
de 24 semaines). Même constat 
sur la pigmentation de la peau qui, 
elle, a diminué de 20 %. Ainsi, ces 
résultats ont mis en lumière les 
effets positifs de la consommation 
quotidienne d’amandes sur le 
photovieillissement, en particulier 
sur l’atténuation des rides du 
visage et sur la réduction de la 
pigmentation cutanée.

Au petit-déjeuner, en fin de repas 
ou au goûter, n’hésitez pas à 
manger quelques amandes pour 
garder une peau jeune en bonne 
santé. En plus, c’est délicieux !

Une dermatologue dévoile l’aliment à consommer 
tous les jours pour réduire l’apparence des rides

Quels sont les bienfaits de l’huile d’amande douce 
sur la peau et les cheveux ?



La 12ème édition du 
Festival national du théâtre 
pour enfant s’est ouverte 

dimanche à la maison de la 
culture Ali-Souaïhi de Khenchela 
avec la participation de 12 
troupes théâtrales représentant 11 
wilayas.

Mme Nadia Cheriet, conseillère 
chargée des études au ministère 
de la Culture et des Arts, le wali 
de Khenchela,Youcef Mahiout 
et le directeur local de la culture 
et des arts, Mohamed Alouani, 
ont présidé l’ouverture de cette 
édition qui se poursuivra jusqu’au 

27 juin.

Dans son allocution prononcée au 
nom de la ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya Mouloudji, 
Mme Cheriet a appelé les 
artistes présents «à conjuguer 
les efforts au service de la 
promotion du théâtre pour enfant 
qui vise à consolider le sens de 
l’appartenance et la citoyenneté 
chez les générations montantes».

Elle a également affirmé le 
soutien du ministère de tutelle 
à toutes les manifestations qui 
s’intéressent à l’enfant et assurent 
une production abondante 

stimulant l’imagination de 
l’enfant et sa curiosité et semant 
l’amour pour le théâtre chez cette 
jeune catégorie de la société.

De son côté, Tarek Achba, 
commissaire du Festival placé 
cette année sous le thème «les 
enfants de la cause, tragédie de 
la résistance et de l’espoir», a 
indiqué que l’actuelle édition 
met en lice quatre jours durant 
12 troupes qui rivaliseront pour 
la Boucle d’or du Festival dont 
le jury est constitué d’artistes 
et universitaires spécialisés en 
théâtre.

Les pièces lancées dans 
cette compétition sont «Le 
violoniste» de l’association 
Besmat El Waiam d’Ain Defla, 
«Le compagnon d’un héros en 
carton» de l’association des 
activités de jeunes de Mascara, 
«El Merkouma» du théâtre 
nationale Mahieddine Bachtarzi, 
«Mouhima Merikhia» du 
théâtre régional de Constantine, 
«Moghamarat Abkari» de 
l’association Zahra pour les arts 
théâtraux d’Annaba et «El Assifa 
Echamsia» du théâtre régional de 
Guelma.

Participent également à cette 

édition les pièces «Madinat 

El Alwane» de l’association 

des activités de jeunes de Kaïs 

(Khenchela), «Madinat El 

Malahi» de l’association Anouar 

Rouiba pour la culture et les 

arts d’Alger, «Djeha fi Zohal» 
du théâtre régional de Batna, 

«Babahoum» de l’association 

Derb El Mawahib de Tiaret, 

«Ferdous» du théâtre régional 

de Tizi Ouzou et «El Ghaba El 

Adjiba» de l’association des arts 

dramatiques du théâtre de Skikda.

 Neuf soirées sont au programme 
de la 37ème édition du Festival 
international de Musique 
symphonique d’El Jem qui aura 
lieu du 13 juillet au 17 août 2024 
à l’amphithéâtre romain de la ville 
d’El Jem, près de Mahdia.

Des orchestres symphoniques, 
en plus de deux groupes de 
Jazz, représentant l’Autriche, 
l’Espagne, la France, l’Italie, la 
Suisse et la Tunisie sont au menu 
de cette édition placée sous le 
thème “Les nocturnes d’El jem” 
en hommage à l’œuvre de Chopin.

Le programme complet du festival 
a été dévoilé, vendredi  21 juin, 
coïncidant avec la célébration de 
la fête de la musique à travers le 
monde, au cours d’un point de 
presse tenu aux Berges du Lac, 
à Tunis, en présence du comité 
d’organisation et des partenaires 
du Festival.

L’opéra “Carmen” à l’ouverture :

Trois spectacles tunisiens sont 
au programme de cette édition 
avec l’opéra “Carmen” produite 
par le théâtre de l’opéra de Tunis 
prévue à l’ouverture (13 juillet), 
et “Mélodies méditerranéennes” 
coproduction de l’Institut 
supérieur de musique de Sousse, 
du Conservatoire de musique 
de Sousse et de l’Orchestre 
symphonique de Sousse, en 
clôture (le 17 août).

L’Orchestre symphonique de 
Carthage (Carthage Symphony 
Orchestra) sous la direction 
du maestro Hafedh Makni, se 
produira à la soirée du 12 août.

“Carmen” est une création 
produite en 2024 est inspirée 
de l’œuvre de George Bizet et 
chorégraphiée et mise en scène 
par le tunisien Sofien Abou 
Lagraa. Cette création est le fruit 
d’une coopération culturelle entre 

l’Italie, la France et la Tunisie. 
Après sa première nationale, les 
14 et 15 février au Théâtre de 
l’opéra de Tunis, Carmen a été 
présentée une seconde fois les 25 
et 26 mai.

Après une série de résidences de 
création organisées en partenariat 
avec l’Institut français de Tunisie 
et l’Institut Culturel italien de 
Tunis, réunit Fadi Ben Othman, 
à la direction de l’Orchestre 
symphonique tunisien, Ilès Blagui 
à la direction du chœur de l’Opéra 
de Tunis et Haythem Hadhiri à 
l’atelier lyrique et scénique avec 
près de 148 artistes sur scène dont 
11 chanteurs solistes.

Le reste de la programmation 
est composé d’une soirée 
autrichienne avec le traditionnel 
concert de l’Orchestre du bal de 
l’opéra de Vienne qui renouvelle 
son rendez-vous avec le public 
du festival entamé en 1989, en 
plus d’une soirée espagnole avec  
“Imresiones de Espana : Concerto 
Malaga.

L’Italie qui a toujours été présente 
au petit Colisée depuis la création 
du festival est parmi les principaux 
pays invités de cette édition 2024. 
Deux soirées italiennes sont au 
menu dont “Une nuit à l’Opéra” 
de l’Orchestre de chambre 
Accademia di Santa Sofia. La 
deuxième soirée sera assurée 
par “l’Orchestra Guardia di 
Finanzia” qui célèbrera le 250ème 
anniversaire de sa création à El 
Jem.

Aux soirées off du festival, les 
mélomanes auront rendez-vous 
avec un sepctacle Jazz et Blues 
“Alchimie” de Rafik Gharbi 
(Tunisie) et Nasser Ben Dadoo 
(France), en plus d’une soirée jazz 
avec “Moncef Genoud Quartet” 
(Tunisie, Suisse).

En vue de promouvoir la musique 

jazz, les organisateurs projettent 
d’organiser, durant les prochaines 
éditions, une manifestation qui 
aura lieu deux jours avant le 
démarrage du festival.

Création du “Prix Med El Jem” 
pour la promotion du patrimoine :

Depuis sa première édition en 
1986, le Festival International 
de Musique symphonique 
d’El Jem s’impose en tant 
qu’événement culturel de 
dimension internationale qui 
draine de nombreux mélomanes 
vers Thysdrus, l’antique Eljem 
ville millénaire et son prestigieux 
théâtre romain “Le petit colisée”, 
classé patrimoine mondial de 
l’UNESCO.

La 37ème édition du Festival 
international de Musique 
symphonique d’Eljem est 
organisée par l’association 
Festival international de Musique 
symphonique d’Eljem, créée le 2 
mars 2015, en partenariat avec la 
fondation Art et Culture.

Le festival se tient chaque année 
avec le soutien du ministère des 
Affaires Culturelles, le ministère 
du Tourisme et de l’artisanat, en 
plus des autorités régionales et 

locales dans le gouvernorat de 
Mahdia.

Le président de l’association du 
Festival international de Musique 
symphonique d’Eljem, Ramzi 
Jenaieh, a évoqué les difficultés 
financières qui persistent surtout 
avec “le retard des subventions 
publiques durant les éditions 
précédentes, 2022 et 2023”.

Les organisateurs souhaitent 
“davantage de coopération de la 
part du ministère du Tourisme 
et de l’artisanat” qui est l’un des 
principaux partenaires du festival.

Les organisateurs ont annoncé 
le lancement d’un prix dédié 
à la promotion du patrimoine 
baptisé “Prix Med El Jem”. Créé 
à l’initiative de l’Association 
Festival international de Musique 
symphonique d’Eljem, ce prix 
sera organisé avec le soutien du 
programme Med 21 et l’institution 
bancaire partenaire du festival.

La cérémonie de remise de ce 
prix dans sa première édition sera 
organisée le 25 octobre 2024 au 
Musée d’El Jem. Ce musée fondé 
en 1970 est situé dans la ville 
d’El Jem, l’antique Thsdrus. Il 
renferme une riche collection de 

pièces archéologiques.

Le billet d’entrée aux divers 
spectacles permet également 
de visiter le musée d’El Jem, a 
fait savoir Mabrouk Layouni, 
président du festival international 
de musique symphonique d’El 
Jem.

Une application numérique 
baptisée “Historio” sera lancée en 
vue de présenter le Colisée d’El 
Jem et autres sites archéologiques 
classés à travers toute la 
république.

Pour certains spectacles, le 
festival réserve un train spécial de 
la Société nationale des chemins 
de fer tunisiens (SNCFT) pour 
une navette Tunis-El Jem-Tunis. 
Des dessertes en aller-retour sont 
t prévues en partance de la Gare 
Barcelone à la Capitale.

Pour d’autres spectacles, un 
bus sera mis à la disposition 
des festivaliers. Le départ est 
habituellement à partir du Centre 
ville de Tunis, devant le ministère 
du Tourisme.

Khenchela 
ouverture du 12ème Festival national du théâtre pour enfant

37ème édition du Festival international de Musique 
symphonique d’El Jem
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La Municipalité de Tunis, 
le Palais Ennejma 
Ezzahra et le Théâtre de 

l’Opéra de Tunis sont parmi les 
partenaires de ce projet organisé 
par l’Ambassade d’Italie en 
Tunisie en collaboration avec 
l’Institut Culturel Italien à Tunis 
(IIC) et en collaboration avec un 
groupe d’artistes et d’institutions 
italiennes à l’instar du Musée 
National du Cinéma de Turin, 
RaiCinema, Cinecittà.

L’inauguration du Festival est 
prévue le mercredi 26 juin à 18h 
au Presbytère « Sainte Croix» 
à la Medina de Tunis. Elle 
sera marquée par le vernissage 
de l’exposition de mode 
“Fotogrammi di Moda Italiana” 
et la première projection du 
court métrage en réalité virtuelle 
sur les lieux “La Tunisie et les 
italiens: un voyage en VR”. 
D’autres projections de ce court 
sont également programmées. 
Un Concert de Paolo Fresu 
Quartet est prévu à 19h30 dans 
l’Eglise de “Sainte Croix” à côté 
du Presbytère.

Durant les dix jours du festival, 
le Presbytère de Saint Croix 
accueillera également Paolo 
Fresu Quartet et un spectacle de 
dance To be créative. Umanità 

in corso du Ballet Artemis 
Danza. Il y aura également une 
présentation du projet audio-
visuel Portraits en Paysage de 
Gianni Forte.

Le grand cinéma italien est un 
concert de l’Orchestre de l’Opéra 
de Tunis dirigé par Maestro 
Nicoletta Conti qui sera donné au 
Théâtre des Régions à la Cité de 
la Culture.

Un Concert Freak Machine avec 
Giovanni Maria Falzone sera 
organisé au siège du Théâtre 
National de Tunis à Halfaouine.

Théâtre et Musique entre les 
deux rives de la méditerranée 
sont au cœur d’un spectacle « 

Qart Hadasht, la nouvelle ville » 
qui aura lieu au palais Ennejma 
Ezzahra à Sidi Bou Said. Il s’agit 
d’une Dramaturgie musicale 
de l’Université de Bologne en 
collaboration avec l’Institut 
Supérieur de Musique de Tunis.

Le programme prévoit une visite 
guidée de l’exposition Peintres 
italiens de Tunisie à la Galerie 
TGM de la Marsa. L’Institut 
Culturel Italien abritera un 
Workshop de « Virtual Reality » 
réalisé par le Musée National du 
Cinéma de Turin.

L’Italie et la Tunisie dans le 
jardin des rencontres créatives est 
l’intitulé d’une soirée de mode 

qui sera organisée à la Résidence 
de l’Ambassadeur en Tunisie, 
en collaboration avec Mariotto 
Experiences et Tunisie Creative.

Le programme détaillé du 
Festival de la créativité italienne 
est disponible sur le site de 
l’ambassade et de l’IIC.

L’Ambassade d’Italie à Tunis 
est un des trois lauréats de la 
deuxième édition du concours 
«Capitales de la créativité 
italienne dans le monde », une 
initiative lancée par le ministère 
des Affaires étrangères et de la 
Coopération internationale dans 
le but de stimuler et d’améliorer 
les capacités de conception du 

réseau étranger dans le domaine 

de la promotion intégrée.

IN SITU est une expression 

latine qui signifie littéralement « 
sur place », mais c’est aussi une 

anagramme de TUNISI.

Le projet IN SITU – TUNISI 

sera marqué par plusieurs 

manifestations qui animeront les 

rues et la vie culturelle de Tunis, en 

mettant en valeur l’architecture, 

le design, le cinéma, le théâtre, 

les arts visuels, l’histoire, 

l’archéologie et l’artisanat 

italiens. L’objectif est de créer 

un dialogue ouvert, innovant et 

interactif entre les expressions 

les plus significatives de la 
créativité italienne et tunisienne 

et certains des espaces et lieux 

publics emblématiques et les plus 

importants de la ville de Tunis, à 

travers un programme d’activités 

et d’événements culturels, pour 

stimuler la réflexion sur les liens 
entre l’énergie, la culture, les 

racines et l’innovation.

La pop star libanaise et arabe, 
Wael Kfoury, est à l’affiche de 
la 58ème édition du Festival 
International de Carthage (FIC). 
Cet artiste pluridisciplinaire – 
interprète, musicien et parolier -, 
fera son retour à Carthage après 
neuf ans d’absence.

Le dernier spectacle de Wael 
Kfoury à Carthage remonte à 
l’année 2015 à l’occasion de la 
51ème édition du FIC.

Cette 58ème édition se déroulera 
du 18 juillet au 17 août 2024 
à l’Amphithéâtre romain de 
Carthage au cœur du site 
archéologique de Carthage, 
classé au patrimoine mondial de 
l’Unesco depuis 1979.

Le Festival International de 
Carthage est organisé par 
l’Etablissement National pour 
la Promotion des festivals et 
des manifestations culturelles 
et artistiques (ENPFMCA), 
relevant du ministère des Affaires 
culturelles. Il est dirigé pour la 
troisième année consécutive 
par Kamel Ferjani, musicien, 
compositeur et chef d’orchestre.

La direction du festival avait 
déjà dévoilé le programme des 
soirées d’ouverture et de clôture. 
L’ouverture sera avec un spectacle 
intitulé “Ayech leghnayeti” mis en 
scène par Abdelhamid Bouchnak 
en guise d’hommage à son père 
le chanteur Lotfi Bouchnak et son 
parcours artistique entamé il y a 
près d’un demi siècle.

Lotfi Bouchnak partagera la scène 
avec une pléiade d’invités dont 
des chanteurs et des paroliers 

tunisiens et arabes.

En 2022, Abdelhamid Bouchnak 
avait également fait l’ouverture 
de la 56ème édition du FIC, 
organisée du 14 juillet au 20 
août, avec une comédie musicale 
intitulée « Ocheg Eddenya ».

La soirée de la clôture de cette 
édition 2024 sera assurée par la 
chanteuse syrienne Assala Nasri 
qui fera son retour à Carthage 
après une absence de 30 ans. Son 

dernier et premier spectacle à 
Carthage remonte à 1994.

Le comité de direction du FIC 
annoncé un programme qui sera 
composé de 18 soirées musicales 
entre spectacles tunisiens, arabes 
et internationaux, en provenance 
notamment des Etats Unis, de 
l’Europe, de l’Afrique et de l’Asie. 
La musique arabe, classique et 
moderne, en plus des spectacles 
étrangers en dehors du monde 

arabe seront au rendez-vous.

Habituellement au programme 
du Festival, les genres RAP et 
Mezoued, musique populaire 
tunisienne, ne sont pas au menu 
de cette année, a appris la TAP 
auprès des organisateurs.

Le programme de la 58ème édition 
sera dévoilé progressivement sur 
la page officielle du festival à 
partir du 22 juin 2024.

Tunisie

 Festival de la créativité italienne

Le Libanais Wael Kfoury à l’affiche du Festival de Carthage 
2024
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Invité de «Laissez-vous 
tenter» sur RTL dimanche 
24 juin 2024, Soprano a 

dévoilé son quotidien des plus 
modestes, révélant n’avoir rien 
changé à sa vie malgré la noto-
riété et l’éventuelle richesse qui 
en découle. Le rappeur a re-
connu avoir tenté de s’habiller 
avec des vêtements de luxe, et 
de rouler avec des grosses voi-
tures... mais ce n’est pas vrai-
ment pour lui !

«Je ne suis pas une star, je suis 
un mec connu !» Au micro de 
Steven Bellery sur RTL dans 
Laissez-vous tenter dimanche 
24 juin 2024, Soprano est reve-
nu sur son rapport à la notoriété, 
mais aussi à l’argent, qui coule 
à flots depuis qu’il enchaîne les 
succès. Le rappeur, révélé dans 
un premier temps par le groupe 
Psy 4 de La Rime, a poursuivi 
sa carrière solo par la suite. 
Tous les albums publiés dès 
lors ont été couronnés de suc-
cès, et les titres devenus des 
hits se comptent par dizaines : 
Clown, En feu, Mon Everest, 
A nos héros du quotidien, Le 
coach, Cosmo ou encore Mon 
précieux. Il vient de publier son 
nouvel album baptisé Freedom.

Mais si l’argent et la notoriété 

sont là, Soprano n’en reste pas 
moins Saïd, et tient plus que 
tout à garder les pieds sur terre. 
L’ancien coach de The Voice et 
de The Voice Kids a tenté de se 
rapprocher du luxe, et de se la 
jouer star comme nombre de 
ses collègues, mais est très vite 
revenu à ses racines : «J’ai es-
sayé de faire comme beaucoup, 
de mettre des Louis Vuitton, 
des trucs, j’y arrive pas ! Mon 
caractère fait que ce n’est pas 
mon truc, je suis mal à l’aise» 

a confié le quadragénaire avant 
de révéler rouler dans une petite 
C1 dans Marseille.

Il préfère les hypermarchés aux 
soirées mondaines

«Ma petite C1, elle est fracassée 
! Je suis plus à l›aise comme ça 
(...) Ma montre, c›est un col-
lègue à moi qui me l›a offerte, 
c›est pas une Rolex», a-t-il 
poursuivi, avant de rappeler que 
«l›imaginaire des gens» sur les 
stars était bien trop idéalisé : 
«Une star, c›est quelqu›un qui 

montre un peu ses revenus, qui 
montre... Moi, je suis plutôt... 
C›est vrai que je suis un mec 
connu, quand je fais les courses, 
tout le monde me parle, me 
passe sa famille au téléphone, 
ma vie c›est ça (...) C›est plus 
ça que les soirées mondaines ou 
les jets privés. Moi, je suis dans 
la vie de tous les jours, et c›est 
pour ça que je dis que je suis 
une star et pas un mec connu.»

Entre névroses, dépressions et 
faux sourires

Au cours de l›entretien, Sopra-
no est revenu sur ses blessures, 
et sur les névroses qu›il affronte 
et combat au quotidien. Si le 
chanteur, membre de la troupe 
des Enfoirés, arbore un sourire 
en toutes circonstances lorsqu›il 
est en public, il n›en reste pas 
moins humain, et connaît bien 
des tracas personnels.»Mon 
sourire, c›est ma petite armure. 
Tout à l›heure, j›écoutais une 
interview qui parlait de la 
charge mentale. La charge men-
tale, je trouve qu›on n›en parle 
beaucoup. Stromae a mis en 
lumière la dépression. Un truc 
que les gens oublient, c›est que 
les artistes sont des humains. 
Les gens se disent, comme ils 
me voient toujours sourire, ils 

se disent que ma vie est tou-

jours parfaite. Alors que ce sou-

rire, c›est pour me donner du 

courage», a confié le rappeur, 
qui s›est longtemps battu pour 

retrouver l›enfant qu›il n›avait 

pas reconnu il y a bientôt trente 

ans, et avec lequel il est parvenu 

à renouer.

«Je me suis enfermé derrière 

mon sourire, quitte à garder 

les choses pour moi, quitte à 

noircir mes pensées. Quand tu 

te parles dans ta tête tout seul, 

petit à petit, tu commences à 

noircir, tu rentres en dépression, 

en burn-out ; et quand t›es cé-

lèbre, tu peux pas te plaindre», a 

déclaré Soprano, qui estime que 

son empathie «est son défaut» 

: «Quand je vois dans la salle 

que quelqu›un est morose, je 

vais bloquer sur ça. Et du coup, 

je souris pour pas qu›ils soient 

inquiets que moi. Je veux que ce 

soit moi qui m›occupe d›eux. Je 

me suis un peu oublié ces der-

nières années...»

Réalisatrice du documen-
taire baptisé «Je suis : Cé-
line Dion», qui sera mis 

en ligne le mardi 25 juin 2024 sur 
la plateforme Prime Vidéo, Irene 
Taylor a révélé au «Parisien» 
avoir été témoin des souffrances 
endurées par la chanteuse à cause 
de sa maladie.

Originaire du Québec, Céline 
Dion s’est révélée en tant que 
chanteuse dès son plus jeune âge. 
Au fil des années, la musicienne 
est devenue une star internatio-
nale en interprétant des chansons 
cultes, aussi bien en français 
qu’en anglais. Malheureusement, 
depuis déjà quelques années, 
Céline Dion est incapable de 
se produire sur scène. En fait, 

la chanteuse est atteinte d’une 
maladie qui l’empêche tout sim-
plement de chanter. Atteinte du 
syndrome de l’homme raide, elle 
fut contrainte de repousser à plu-
sieurs reprises sa grande tournée 
internationale. Pour mémoire, il 
s’agit d’une maladie affectant le 
système nerveux central, qui pro-
voque de terribles spasmes chez 
l’artiste. La réalisatrice Irene 
Taylor a notamment assisté aux 
souffrances dont Céline Dion 
est victime à cause de sa mala-
die. Dans un entretien accordé 
au Parisien lundi 24 juin 2024, 
la documentariste a justement 
décrit en détails l’une des crises 
qui s’est déroulée sous ses yeux, 
alors qu’elle était en train de fil-
mer Céline Dion.

Cette séquence a eu lieu lorsque 
l’artiste était revenue chez elle 
après une session éprouvante 
en studio. À ce moment précis, 
cela faisait deux mois que Céline 
Dion était murée dans le silence à 
cause de sa maladie, et elle tentait 
désormais de chanter à nouveau. 
La musicienne fut prise d›une 
crise de spasmes devant la camé-
ra d›Irene Taylor. La réalisatrice 
a alors assisté durant de longues 
minutes au spectacle dérangeant 
du corps de Céline Dion en train 
de se raidir. La chanteuse avait du 

mal à respirer alors que ses yeux 
étaient en train de se perdre. Elle 
gémissait et pleurait de douleur 
tandis que ses lèvres tremblaient. 
«C›est la pire chose que j›ai ja-
mais filmée. J›étais tellement mal 
à l›aise, paniquée. J›étais toute 
seule avec le caméraman dans 
la pièce. J›avais des écouteurs et 
j›entendais à peine sa respiration. 
Ça a duré 40 min avant qu›elle ne 
reprenne conscience. Je me suis 
demandé si je continuais à fil-
mer, mais j›avais assez travaillé 
avec elle avant pour savoir que 

je devais le faire, même si je ne 
gardais pas la scène», a expliqué 
Irene Taylor.

La crise de Céline Dion sera 
visible dans le documentaire 

d’Irene Taylor

Finalement, cette séquence, qui a 
été tournée vers la fin de l’année 
2022, sera bien présente à la fin 
du documentaire intitulé «Je suis 
: Céline Dion», disponible à par-
tir du mardi 25 juin 2024 sur la 
plateforme Prime Video. «J›ai 
un respect total pour elle, je suis 
capable de chanter par coeur trois 
ou quatre de ses chansons en 
anglais, mais je ne connaissais 
pas bien son répertoire français. 
N’étant pas une fan, je savais très 
peu de choses sur son histoire. 
Sony Music m›a proposé de tra-
vailler sur ce projet un an plus 
tôt, et j›ai été flattée qu›elle pense 
que j›étais la bonne personne 
pour parler avec elle et d›elle. En 
la rencontrant, j›ai pu voir com-
bien elle était sincère, et j›ai eu 
envie d›en savoir plus. Comme 
un peintre, je voulais faire un 
portrait d›elle, mais je ne savais 
pas quelle couleur, quel style il 
aurait», a également ajouté Irene 
Taylor.

«J’entendais à peine sa respiration» 
Céline Dion, cette scène que vous pourrez voir 

dans son docu et qui risque de vous secouer

«J’ai essayé de mettre du Louis Vuitton mais je n’y arrive pas» 
Les confidences surprenantes et très honnêtes de Soprano
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La Haut-commissaire à la 
numérisation, Meriem 
Benmouloud, a affirmé, 

lundi, que l’Algérie était en 
mesure d’assurer sa souveraineté 
numérique et de contrer les 
cybermenaces.
Invitée du Forum de la Radio 
algérienne, Mme Benmouloud 
a précisé que «l’Algérie, grâce 
à sa position stratégique et à 
ses ressources humaines et 
économiques, est en mesure 
d’assurer sa souveraineté 
numérique».
Concernant la transformation 
numérique, qui est «l’un des 

axes majeurs de la stratégie 
nationale de numérisation, que 
l’Etat s’emploie à concrétiser en 

associant les différents secteurs», 
la responsable a souligné que 
«le projet de Centre national 

algérien des services numériques 
qui sera réalisé dans ce cadre, en 
partenariat avec le groupe chinois 
Huawei, pour l’hébergement 
des données nationales sur le 
territoire national, contribuera au 
renforcement de la souveraineté 
numérique de l’Algérie».
Ce centre est «un jalon important 
pour se doter d’une infrastructure 
regroupant toutes les solutions 
numériques à dimension 
nationale», a-t-elle dit, ajoutant 
que le projet donnera lieu à 
la mise en place du «portail 
national interactif des services 
publics, qui permettra l’accès 

à tous les services à l’aide d’un 
numéro d’identification, la 
domiciliation des solutions et des 
données et la création d’une base 
de données nationale des services 
numériques».
Evoquant la loi sur la 
numérisation, Mme Benmouloud 
a souligné que le texte, qui devrait 
être promulgué l’année prochaine 
au plus tard, «permettra de lever 
les entraves et de pallier les 
lacunes relevées en la matière», 
précisant que les neuf ateliers 
organisés pour enrichir le texte 
avaient donné lieu à «plus de 200 
propositions».

Algérie Télécom a 
annoncé, lundi, le 
lancement d’une 

nouvelle offre Idoom Fibre 
Gamers proposant une gamme 
de formules adaptées aux besoins 
des fans de jeux en ligne, avec des 
paliers de vitesse «ultra-rapides» 
allant jusqu’à 1 Gigabit par 
seconde à des tarifs «attractifs».
La nouvelle offre, destinée aux 
clients Idoom Fibre actuels 
ainsi qu’aux nouveaux clients, 
propose «une gamme diversifiée 
de formules, parfaitement 
adaptées aux exigences et aux 
besoins des fans de jeux en ligne, 
avec des paliers de vitesse ultra-
rapides allant jusqu’à 1 Gbps 
de Download et 600 Megabit 
par seconde (Mbps) d’Upload», 
indique un communiqué de 
l’entreprise publique.      
L’offre Idoom Fibre Gamers 20 
Mbps d’un Upload de 12 Mbps 

est proposée à 2 500 DA/mois, 
celle de 50 Mbps d’un Upload 
de 30 Mbps à 2 800 DA/mois et 
de 100 Mbps d’un Upload de 60 

Mbps à 3 000 DA/mois.
L’offre de 200 Mbps d’un Upload 
de 120 Mbps est proposée, quant 
à elle, à 3 400 DA/mois et celle 

de 300 Mbps (Upload de 180 
Mbps) est proposée à 4 000 DA/
mois.
Deux nouveaux paliers ont été 

également inclus par Algérie 
Télécom, à savoir l’offre de 500 
Mbps (Upload de 300 Mbps) qui 
est proposée à 4 600 DA/mois et 
l’offre 1 Gbps (Upload de 600 
Mégas) qui est proposée à 5 200 
DA/mois.
Algérie Télécom annonce, en 
outre, que «les clients Idoom Fibre 
existants disposant d’un débit de 
20 Mbps et plus bénéficieront 
d’une augmentation systématique 
vers le débit supérieur sans frais 
supplémentaires».
Avec cette nouvelle offre, Algérie 
Télécom vise à «satisfaire les 
attentes de l’ensemble de ses 
clients, notamment les amateurs 
de jeux vidéo en ligne et les 
streamers, en leur offrant une 
expérience de jeu inégalée» et 
invite ses abonnés à visiter son 
site web www.algerietelecom.dz 
pour plus d’informations.

Les éléments de la sureté 
nationale, relevant de 
la wilaya d’Alger, ont 

démantelé, au courant de cette 
semaine, un réseau criminel 
de trafiquants de pierres et de 
métaux précieux. L’opération a 
permis de saisir une marchandise 
d’une valeur estimée à hauteur de 
30 milliards de centimes.
Le réseau criminel composé 
de quatre personnes, dont un 
ressortissant étranger, exerce 
dans le trafic international des 
métaux et des pierres précieuses 
et d’autres objets de valeurs 
antiques.

L’enquête menée par les services 
judiciaires a permis d’identifier 
les suspects et de mener une 
perquisition de leurs domiciles 
pour enfin les arrêter en flagrant 
délit. Par ailleurs, cette opération 
a permis aux éléments de la 
sureté nationale de mettre la 
main sur un trésor d’une valeur 
estimée à hauteur de 30 milliards 
de centimes.
Cette saisie comprend une 
collection de pierres précieuses 
de différentes formes et tailles, 
des métaux précieux, une 
quantité d’or et de diamants. 
À cette saisie, s’ajoutent des 

anciennes pièces de monnaies et 
des statuettes antiques, en plus 
d’un dispositif et d’un matériel de 
détection des pierres précieuses.
L’opération a permis la saisie 
d’une valeur de 30 milliards de 
centimes.
Par ailleurs, le démantèlement 
de ce réseau criminel a permis 
de mettre la main sur la somme 
de 293 millions de dinars, 
en liquides. Les membres 
de ce gang ont été présentés 
devant les services judiciaires, 
territorialement compétents, pour 
blanchiment d’argent, mais aussi 
pour trafic d’objets antiques.
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Un gang de trafic de pierres précieuses tombe à Alger


